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ANOS

“Novo pedágio” vai ficar mais
caro e reduzir competitividade
A folga com o fim do “antigo pedágio” no Oeste do Paraná 
está perto de acabar e o “novo pedágio” vai ficar mais 
caro, gerando impacto negativo na economia e reduzindo 
a competitividade. É o que mostra o estudo técnico prelimi-
nar, apresentado pelo presidente da Coopavel, Dilvo Grolli, 
durante reunião de diretoria da Acic. O cooperativista des-
tacou que a proposta para os Lotes 5 e 6, principalmente, é 
de aumento no número de praças de pedágio, em compa-
ração ao que se tinha anteriormente, saltando de seis para 

11. Também lembrou que os defensores do novo modelo de 
concessão disseram que haveria, em média, de 20% a 30% 
de redução nas novas em comparação às antigas tarifas. 
No entanto, o estudo técnico com as novas praças e os 
preços considerados para a futura licitação dos Lotes 5 e 6 
indicam que o aumento poderá chegar a até 56,46% (para 
automóveis), considerando inflação de 17% nos últimos 
três anos. Para caminhões com seis eixos, a previsão de 
elevação é de até 35,46%.
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BRASILEIRÃO
Clássico carioca
vale a ponta da
tabela e fuga da
‘zona da degola’

FORA DE CASA
Athletico enfrenta
o Corinthians em
confronto direto

contra a “ZR”
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VPB: Força do agro 
do Paraná triplicou
nos últimos 10 anos
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DIVULGAÇÃO

RODOVIAS
Balanço da PRF 

mostra que mortes
aumentam no PR;

Cascavel tem redução
l Geral 2

“Sem agricultura não tem desenvolvimento”. A afirmação é de Junior Ruiz Garcia, coordenador do grupo de estu-
dos em macroeconomia ecológica da UFPR (Universidade Federal do Paraná). Soja, frango de corte, suíno, milho 
e leite foram os principais produtos do agronegócio paranaense em 2023. Juntos representam 54% do VBP (Valor 
Bruto de Produção Agropecuária) que, no ano passado, totalizou R$ 198,8 bilhões. Esse montante reflete a força 
da agropecuária na economia estadual. Para efeito de comparação, há 10 anos, o VBP paranaense totalizava R$ 
69,1 bilhões. Ou seja, em uma década o VBP paranaense quase triplicou.
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Ministério das Minas
e Energia descarta
a volta do Horário
de Verão em 2024

l Economia 7
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Cascavel – Os acidentes de 
trânsito nas rodovias fede-
rais de todo o estado são uma 
preocupação constante – tanto 
dos órgãos de trânsito quanto 
dos órgãos de saúde – já que 
os feridos acabam ocupando 
uma grande quantidade de 
leitos nos hospitais públicos, 
que deixam de atender pacien-
tes com problemas em geral, 
para se dedicar aos casos de 
emergência que são gerados 
pelos acidentes que deixam 
uma grande quantidade de 
pessoas feridas e outra parte 
indo a óbito. 

Dados apresentados pela 
PRF (Polícia Rodoviária Fede-
ral) demonstram que o número 
de mortes nas rodovias fede-
rais do estado cresceu de 
janeiro a setembro deste ano 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado. O 
aumento de mortes atingiu 
quase 8%, já que 443 pes-
soas perderam suas vidas em 
acidentes em rodovias para-
naenses, 32 a mais do que em 
2023. O aumento de óbitos é 
acompanhado pelos números 
de acidentes e de feridos, que 
aumentaram 5,7% e 6,5%, res-
pectivamente,  na quantidade 
de acidentes registrados. 

Segundo a PRF, a tendên-
cia de alta já era observada e 
alertada desde o primeiro tri-
mestre do ano e alertado pelo 
órgão, que a partir de então 
passou a intensificar a fiscali-
zação das condutas relaciona-
das aos acidentes. De janeiro 
a setembro, o número de con-
dutores flagrados em excesso 
de velocidade aumentou 
de 128.174 para 132.018. Os 
números de condutores fla-
grados realizando ultrapassa-
gens proibidas continuam em 
um patamar altíssimo, apesar 

Cascavel segue na ‘contramão’ do aumento 
no número de mortes em rodovias federais

BR-101 continua sendo a mais perigosa do Brasil
Um dos principais eixos rodoviários do país, a BR-101 – que atra-

vessa o país e começa no município de Touros (RN) e termina em São 
José do Norte (RS) – tem mais de 4,6 mil quilômetros de extensão e a 
fama a que faz jus, de rodovia da morte. Só no primeiro semestre deste 
ano, nos trechos de maior número de ocorrências da rodovia, foram 
registrados 943 feridos em acidentes, que acabaram em 22 mortes. Um 
balanço da Polícia Rodoviária Federal (PRF) mostra que entre janeiro 
e junho deste ano foram registrados 35,2 mil acidentes em todas as 
rodovias federais do país. Sinistros que acabaram com 40.560 pessoas 
feridas e 2.908 mortas. Quando comparamos com o mesmo período do 
ano passado, houve aumento em todos os números, desde acidentes 
a mortos.

Os números de condutores flagrados realizando ultrapassagens proibidas continuam em um patamar altíssimo
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de discreta diminuição. Os 
flagrantes de ultrapassagem 
equivalem a mais de 93 fla-
grantes por dia.

Os dois principais tipos de 
acidentes responsáveis por 
aumentar o número de mor-
tos nas rodovias, destacam-se 
a colisão frontal e o atrope-
lamento de pedestres. Pelos 
dados apresentados, estes 
acidentes não são os mais 
frequentes, já que ocupam 
a sétima e a oitava posição 
no ranking de acidentes, no 
entanto ocupam os dois pri-
meiros lugares na lista de óbi-
tos, aumento de 14% de óbitos 
em colisões frontais e de 7,4% 
nos atropelamentos. 

Além disso, houve um 
aumento no número de enga-
vetamentos, os acidentes que 
envolvem três ou mais veículos 
em colisão traseira e de óbitos 
nessas ocorrências, que sal-
taram 300% em comparação 
a 2023. Passando de 89 para 
102 acidentes registrados, os 
engavetamentos elevaram o 
número de óbitos de 6 para 
18. A conduta dos usuários 
das rodovias é o fator-chave 
para diminuir a violência do 
trânsito. 

CASCAVEL TEM QUEDA
Na contramão do Estado, a 

Delegacia da PRF de Cascavel, 
que abrange cerca de 900 qui-
lômetros de rodovias na região, 
teve uma queda significativa 
tanto no número de mortes 
quanto de acidentes, aciden-
tes graves e feridos. A redução 
maior é de mortes, uma queda 
de 26% passando de 65 no ano 
passado para 48 neste ano. Na 
sequência aparece o número 
de acidentes graves que passou 
de 166 para 144, uma queda de 
13%, acidentes de 507 para 444 
representando 12% e de feridos 
de 573 para 547, ou seja, redu-
ção de 5%. 

Para Edir Veroneze, inspe-
tor da PRF de Cascavel, o resul-
tado se deve a um conjunto 
de fatores, principalmente do 
reforço da fiscalização e orien-
tação, que é o trabalho roti-
neiro da polícia para garantir 
que quem esteja circulando 
pelas rodovias vá e volte em 
segurança e também. Além 
disso, ele acredita que houve 
um aumento na conscientiza-
ção dos condutores que têm 
medo às vezes de levar uma 
multa e reduzem velocidade 
– que é um contribuinte muito 
forte para o acidente. 

Veroneze acredita que o 
resultado é a união destes 
dois fatores. “Os acidentes e as 

mortes geram um dano todo à 
sociedade, não é apenas para 
o condutor do veículo, não é 
apenas para a família direta do 
condutor, então a diminuição 
do número de acidente tira um 
grande impacto da sociedade, 
mas para manter esses núme-
ros, tem que manter o traba-
lho, tanto da polícia quanto a 
conscientização dos motoris-
tas”, frisou. 

EDUCAÇÃO NO TRÂNSITO 
Luciane de Moura que é edu-

cadora de trânsito e presidente 
do Cotrans (Comitê Interseto-
rial de Prevenção e Controle de 
Acidente de Trânsito) explicou 
que todos os órgãos de trânsito 
trabalham na conscientização 
e com o tema de que “a paz no 
trânsito começa por você”, já 
que a grande parte dos aciden-
tes tanto no perímetro urbano 
quanto nas rodovias tem a 
ver com o comportamento do 
condutor. 

“A gente percebe que as 
pessoas, além da falta de 
atenção – que está incluindo 
o uso do celular – em todo 
momento elas também têm 
muita pressa. As pessoas não 
têm paciência de esperar, 
então a engenharia, a fiscali-
zação e a educação têm traba-
lhado muito nesse aspecto, na 
união destes três setores, mas 

para reduzir mortes e sinistros 
precisa haver mudança de 
comportamento, as pessoas 
entenderem que suas atitu-
des refletem automaticamente 
ou ligeiramente no trânsito”, 
analisou. 

Moura relatou ainda que 
em pleno 2024 muitos insistem 
em não usar o cinto de segu-
rança, importante dispositivo 
que evita que a pessoa morra 
em consequência de um sinis-
tro, de um capotamento, de 
um tombamento, de um veí-
culo ou também de uma coli-
são, além do problema grave 
do uso do celular e do excesso 
de velocidade. “A população 
precisa entender que ela é 
que vai fazer a diferença nisso 
tudo”, frisou. 

Ela lembrou ainda que 
várias campanhas estão 
sendo feitas para conscienti-
zar quanto ao celular, mas as 
pessoas continuam utilizando. 
“O motorista precisa manter a 
calma, a paciência, planejar o 
seu trajeto, que vai resultar nos 
números. Acredito que a moeda 
mais cara hoje seja o nosso 
tempo, porque a gente não tem 
tempo para nada e não sabe 
utilizar esse tempo e isso está 
respingando automaticamente 
no trânsito, porque é dele que 
sai o ir e vir, onde as pessoas 
precisam desse espaço de des-
locamento e ocorre todas essas 
fatalidades”, finalizou. 
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Eleições Curitiba
A primeira pesquisa de 
intenção de voto para 
a disputa do segundo 
turno de Curitiba mos-
tra Eduardo Pimentel 
(PSD) com 49% e Cris-
tina Graeml (PMB) com 
44,9%. Eles estão empa-
tados tecnicamente 
dentro da margem de 
erro de 3% para mais ou 
para menos. A sondagem 
eleitoral foi feita pelo 
Instituto Atlas e a divulga-
ção estava proibida pela 
Justiça Eleitoral, mas o 
Tribunal Regional Eleito-
ral do Paraná derrubou a 
decisão e liberou a publi-
cação da pesquisa.

Eleições AMIC
A AMIC (Associação das 
Micros e Pequenas Empre-
sas do Paraná) anunciou 
o início do processo 
eleitoral para a gestão de 
2025/2027. O registro 
das chapas estará aberto 
até o dia 3 de novembro e 
todas as empresas asso-
ciadas até 5 de agosto de 
2024 estão convidadas 
a participar deste evento 
democrático. 

Eleições OAB
O advogado curitibano 
Marlus Arns registrou a 
chapa OAB Democrática, 
para concorrer às eleições 
da OAB Paraná. A chapa 
tem Arns como candidato 
à presidente e Luara Sca-
lassara à vice-presidência. 
Até o momento três chapar 
foram registradas para 
concorrer à Seccional da 
OAB Paraná. XI de Agosto, 
OAB Democrática e Pela 
Ordem.

Chumbo trocado: Leprevost
acusa Moro após ‘prejuízos’ 
à sua campanha a prefeito
Curitiba – O deputado estadual 
Ney Leprevost (União Brasil), 
disse que o senador Sergio Moro 
(União Brasil) “atrapalhou bas-
tante” sua campanha à Prefei-
tura de Curitiba. Leprevost tinha a 
mulher de Moro, Rosângela Moro, 
como candidata a vice. Eles ter-
minaram o primeiro turno em 4º 
lugar.  O clima esquentou entre 
os dois após uma entrevista de 
Leprevost, na qual o parlamentar 
colocou na conta do ex-juiz Lava 
Jato o desempenho na disputa 
à prefeitura de Curitiba no pleito 
de 2024.

Ney e Rosangela somaram 
pouco mais de 60 mil votos. O 
deputado estadual afirmou que 
o senador Moro é “ruim de lidar” 
e que pouco ajudou na campa-
nha. “Moro atrapalhou bastante. 
Não que seja culpa dele o fato de 
eu não ter vencido, mas ele atra-
palhou bastante. E ele é ruim de 
lidar, de difícil trato, vaidoso”, 
disse Leprevost.

“Acho que eu comecei a per-
der a campanha quando cometi 
o erro de aceitar o pedido do 
União Brasil nacional de colo-
car a mulher do Moro de minha 
vice. Eu gosto da Rosângela, ela 
é boa gente, uma querida. Mas o 
Moro atrapalhou. Ele começou 
a achar que o candidato era ele. 
E ele agregou muita rejeição à 
campanha. Porque ele é visto 
em Curitiba como o carrasco do 
Lula e o traidor do Bolsonaro. 
Não sou inimigo do Moro, não 
quero o mal dele, mas também 
não quero papo com ele”.

Disse ainda que se o senador 
for candidato a governador, ele 
irá sair do União Brasil.

Deputados do Paraná vão vai discutir sanções 
administrativas aos Institutos de Pesquisas
Curitiba – Tramita na Alep 
(Assembleia Legislativa do 
Paraná), o Projeto de Lei n° 
584/2024, que estabelece san-
ções administrativas aos insti-
tutos de pesquisas. De acordo 
com o autor do projeto, depu-
tado estadual Ricardo Arruda, 
nos últimos anos, observou-se 
que várias pesquisas eleitorais 
apresentaram resultados que, 
não refletem a realidade dos 
votos. Segundo ele, a dispari-
dade não apenas confunde o 
eleitor, mas também pode des-
motivar a participação cívica e 

Moro, Rosangela e Leprevost ainda no início da campanha eleitoral
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MORO REAGE
Horas depois, o Senador 

Sergio Moro reagiu às falas de 
Leprevost e classificou Ney 
como um “político velho” e 
disse que ele não soube se 
“conectar com o eleitorado” da 
cidade. “Embora ele seja uma 
pessoa relativamente nova, se 
apresentou como um político 
velho, sem posições definidas 
de maneira clara. Ao invés de 
assumir uma posição clara de 
direita, ou se fosse o caso até 
de esquerda, ele ficou com posi-
ções políticas indefinidas”, dis-
parou o senado. Para o ex-juiz 
da Lava Jato, “ele agora está 
buscando uma desculpa para a 
derrota, mas mostra apenas que 
ficou pequeno politicamente e 
também pensa pequeno como 
pessoa. Eu praticamente não 
apareci na propaganda eleito-
ral dele. A gente estava disposto 
a ajudar na campanha, mas ele 
optou por correr sozinho”.

O senador foi além e em 
uma rede social, teceu mais crí-
ticas ao deputado paranaense. 
“Ney Leprevost não conseguiu 

nem eleger o irmão vereador e 
quer, com mentiras, transferir a 
responsabilidade pelo fracasso 
de sua candidatura a prefeito a 
terceiros. A verdade é uma só: 
convidou e insistiu para que 
Rosangela fosse sua vice. Após 
um pedido da direção nacional 
do partido, entramos para aju-
dar, o que estancou a queda do 
candidato nas pesquisas”.

E completou: “O problema é 
que a população não aguenta 
mais a velha política de candi-
datos que se apresentam sem 
posições claras. Ney aventu-
rou-se na busca por eleitores 
de todos os lados e junto com 
seu irmão recebeu nas urnas o 
que merecia. Repudio os ata-
ques pessoais que fez contra 
mim, mas o recado a ele já foi 
dado pelo povo de Curitiba, povo 
este que agradeço pelo carinho e 
apoio que sempre me deu, seja 
no contato pessoal ou nas urnas, 
com os quase dois milhões de 
votos para o Senado”.

Quanto a 2026, Moro infor-
mou que será uma decisão que 
vai ser tomada mais adiante.

fomentar um clima de descré-
dito em relação às instituições 
políticas.

O texto prevê a criação de 
uma sanção administrativa de 
multa e cassação da autoriza-
ção para exercício da atividade 
para os institutos de pesquisa, 
que publicarem resultados 
discrepantes em relação aos 
resultados oficiais das elei-
ções, considerando uma mar-
gem de erro previamente defi-
nida. Essas sanções, segundo 
a matéria, visam promover 
a responsabilidade entre os 

institutos, que desempenham 
um papel fundamental na for-
mação da opinião pública.

 “A divulgação de resulta-
dos imprecisos pode distorcer 
a percepção sobre os candida-
tos e as eleições, prejudicando 
o processo democrático. Por-
tanto, ao estabelecer penalida-
des para a divulgação de pes-
quisas imprecisas, contribuímos 
para um ambiente político mais 
saudável, onde a transparência 
e a confiança nas instituições 
são priorizadas”, explicou o 
autor do projeto.

Reunião com prefeitos
O futuro presidente da Assembleia Legislativa do 

Paraná, deputado Alexandre Curi, se reuniu com mais 
de 60 prefeitos eleitos e reeleitos. Acompanhado do 

líder do Governo Ratinho na Casa, o deputado Hussein 
Bakri, Curi reafirmou a parceria com cada município, 
destacou o grande volume de investimentos que o 

Estado tem capacidade de fazer nas cidades e pediu 
agilidade dos prefeitos na confecção de projetos.

“Pai” e “mãe”
O STF (Supremo Tribunal Federal) deverá retomar o 
julgamento sobre a substituição dos termos “pai” e 

“mãe” por outras designações na Declaração de Nasci-
dos Vivos. A ação sugere o uso de termos como “partu-
riente” e “responsável legal”. A ação, movida pelo PT, 

questiona a omissão do Ministério da Saúde em 
adaptar a DNV para reconhecer homens trans 

que gestam seus filhos.

Rota da Inovação
Iniciou ontem (16) a Rota 
de Inovação, ação do 
Governo do Estado. A ini-
ciativa faz parte da agenda 
da Semana Estadual de 
Inovação – ao todo serão 
mais de 50 ações aconte-
cendo em 22 municípios 
do Paraná. O objetivo enga-
jar a comunidade local em 
atividades que provocam 
a inovação e o desenvol-
vimento sustentável por 
meio de visitas guiadas 
em ambientes inovadores, 
palestras e workshops 
com especialistas, além 
da oportunidade de networ-
king com empreendedores.

Extradição 
O ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), deter-
minou a extradição de 
investigados pelos atos de 
8 de janeiro de 2023 que 
estão foragidos no exterior. 
A medida envolve cerca de 
60 brasileiros que fugiram 
para a Argentina após 
romperem a tornozeleira 
eletrônica, e o blogueiro 
Oswaldo Eustáquio, que 
está na Espanha.

Não abre mão
O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP), não abrirá mão de 
apoiar Hugo Motta (Repu-
blicanos) para sucedê-lo 
na presidência da Câmara 
em 2025. Lira também 
não acredita na formação 
de um bloco governista 
para se contrapor a Motta, 
já que aposta que a base 
de apoio ao presidente 
Lula (PT) deve apoiar seu 
candidato.
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Cascavel – O resultado de um 
estudo técnico preliminar, 
apresentado pelo presidente 
da Coopavel, Dilvo Grolli, 
durante reunião de direto-
ria da Acic, nesta quarta-feira 
(16), aciona novo alerta sobre 
a concessão de rodovias e 
seus impactos nas econo-
mias do Oeste e também do 
Sudoeste do Paraná. “Alguns 
aspectos devem ser refletidos 
pela comunidade, líderes e 
entidades, porque caso a con-
cessão ocorra como se projeta 
haverá aumento no número de 
praças e, consequentemente, 
valor maior de pedágio para 
as regiões Oeste e Sudoeste 
do Paraná, gerando prejuí-
zos à economia e redução 
da competitividade da nossa 
produção”.

Dilvo citou que a proposta 
para os lotes 5 e 6, princi-
palmente, é de aumento no 
número de praças de pedá-
gio, em comparação ao que 
se tinha até recentemente, de 
seis para 11. Três delas deve-
rão ser instaladas na BR-163, 
em Lindoeste, em direção ao 
Sudoeste, e em Toledo e Mer-
cedes, em direção a Guaíra 
e divisa com o Mato Grosso 
do Sul. As 11 praças cobrirão 
percurso de 792 quilômetros 
nas regiões Oeste e Sudoeste 
do Estado, duas das grandes 

Brasília – A Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) formalizou um 
pedido ao Ministério da Saúde 
para desenvolver uma vacina 
contra a dengue no país. Caso 
aceita, a produção será da 
vacina Qdenga, da fabricante 
japonesa Takeda, por meio de 
um acordo de transferência de 
tecnologia na modalidade Par-
ceria para o Desenvolvimento 
Produtivo (PDP).

As informações foram con-
firmadas pela Takeda e pela 
Fiocruz. A instituição brasileira 
disse, em nota, que poderá dar 
mais detalhes sobre o processo 
“após a avaliação da proposta 
encaminhada”.

O Ministério da Saúde já 
havia comunicado anterior-
mente que foram compradas 
quatro milhões de doses da 
vacina do laboratório japonês 
em 2024 e que, para 2025, havia 
contrato para distribuição de 
nove milhões de doses.

Segundo dados da pasta, 
que constam no painel de 
monitoramento de arboviroses, 
foram 6.547.438 de casos pro-
váveis de dengue, 5.613 mortes 
confirmadas e 1.499 óbitos em 
investigação em 2024.

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) define a Qdenga 
como uma vacina viva ate-
nuada que contém versões 

enfraquecidas dos quatro soro-
tipos do vírus causador da den-
gue. A organização recomenda 
que a dose seja aplicada em 
crianças e adolescentes de 6 
a 16 anos em locais com alta 
transmissão de dengue. A 
Qdenga deve ser administrada 
em esquema de duas doses 
com intervalo de três meses 
entre elas – esquema vacinal 
atualmente adotado no Brasil.

Além da Qdenga, também 
está em desenvolvimento uma 
vacina contra a dengue pelo 
Instituto Butantan. A previsão 
é que, ainda este ano, o pedido 
de registro seja submetido à 
Anvisa.

Fiocruz oficializa pedido para produzir 
vacina contra dengue no Brasil

Contratos
A cobrança do pedágio, nas 

praças do Anel de Integração 
Rodoviário, deixou de acontecer 
devido ao término do contrato 
no fim de novembro de 2021. A 
renovação dos antigos, como as 
concessionárias defendiam, não 
aconteceu devido a inúmeras 
irregularidades detectadas pelo 
Ministério Público e Justiça nos 
contratos originais assinados na 
metade da década de 1990. 

Estudo mostra que o
ped io ai ficar ais 
caro e i pactar este
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produtoras de commodities 
do Brasil.

MAIS CARO
Dilvo lembrou que os 

defensores do novo modelo 
de concessão disseram que 
haveria, em média, de 20% a 
30% de redução nas novas em 
comparação às antigas tarifas. 
No entanto, o estudo técnico 
com as novas praças e os pre-
ços considerados para a futura 
licitação dos Lotes 5 e 6 indi-
cam que haverá aumentos. 
O acréscimo poderá chegar a 
até 56,46% (para automóveis), 
considerando inflação de 17% 
nos últimos três anos. Para 
caminhões com seis eixos, a 
previsão de elevação é de até 
35,46%.

Haverá também, na nova 
concessão, degrau tarifário 
quando obras estipuladas em 
contrato forem executadas, a 
exemplo de duplicações, cujos 
valores poderão ser acrescidos 

em 40% sobre a tarifa então 
praticada, observou o presi-
dente da Associação Comer-
cial e Industrial de Casca-
vel, Siro Canabarro. “A Acic e 
outras entidades durante anos 
se dedicaram aos debates em 
torno do pedágio. Reafirmamos 
nossa posição que as tarifas 
devem ter preço justo para não 
pesar na economia e não retirar 
a competitividade das nossas 
produções”, conforme Siro.  

Dilvo e Siro: novas praças podem impactar valores cobrados nas 
praças de pedágio nas regiões Oeste e Sudoeste

Ganhando o 
Mundo II
O programa Ganhando o 
Mundo abrange todo o 
Estado, com pelo menos um 
estudante de cada um dos 
399 municípios do Paraná. 
Cerca de 8 mil alunos de 
mais de 1 mil escolas se 
inscreveram para tentar uma 
vaga para a próxima edição 
do Ganhando o Mundo. 
Foram selecionados aqueles 
que conseguiram conciliar 
as melhores notas, maiores 
frequências, os melhores 
desempenhos em inglês e 
atenderam aos critérios de 
participação em atividades 
extracurriculares.

Parcerias
Na terça-feira (15), o 
deputado estadual Hussein 
Bakri (PSD) reuniu-se com 
mais de 60 prefeitos eleitos 
e reeleitos. Com a presença 
do futuro presidente da 
Casa, Alexandre Curi (PSD), 
Bakri reiterou o compromisso 
com cada cidade, enfatizou 
a vasta quantidade de 
investimentos que o Estado 
pode realizar nas cidades 
e solicitou rapidez dos 
prefeitos na elaboração de 
projetos.

2º turno
A Justiça Eleitoral do 
Paraná começou nesta 
semana a preparação das 
urnas eletrônicas para o 
segundo turno das eleições 
municipais, marcado para 
27 de outubro.  Serão 
preparadas mais de 6 mil 
urnas para distribuição nos 
700 locais de votação das 
três cidades onde ocorrerá 
segundo turno no estado: 
Curitiba, Ponta Grossa e 
Londrina.

Paz nas escolas
A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da 

Ganhando o Mundo
Governador Ratinho Junior anuncia a maior edição da 
história do programa Ganhando o Mundo com 1,2 mil 

intercambistas viajando para cinco países. Em 2025, serão 
enviados 500 alunos para o Canadá, 200 para a Austrália, 

200 para a Nova Zelândia, 150 para o Reino Unido e 
150 para a Irlanda – este último país o novo destino 
do programa. As despesas são todas custeadas pela 

Secretaria de Educação.

Assembleia Legislativa do 
Paraná aprovou o Projeto de 
Lei que prevê a realização de 
campanha permanente de 
mediação, diálogo e justiça 
restaurativa no âmbito 
escolar, denominada “Luta 
pela paz nas escolas”. A 
iniciativa também prevê o 
dia 19 de junho como o Dia 
Estadual da Luta pela Paz e 
Não-Violência nas Escolas.

Vacinação
A deputada estadual 
Márcia Huçulak (PSD) 
pediu uma nova campanha 
pela vacinação e contra 
o negacionismo que vem 
derrubando os índices 
de imunização em todo 
o país, o que aumenta o 
risco de crescimento ou 
ressurgimento de doenças já 
controladas. De acordo com 
a apresentação do Relatório 
Detalhado do Quadrimestre 
Anterior, a cobertura vacinal 
adequada de crianças com 
até 12 meses para oito 
vacinas atingiu apenas 
17,8% dos municípios – 
a meta para o segundo 
quadrimestre do ano era 
45%.

Rota da Inovação
Esta semana, começou a 
Rota da Inovação. A ação 
integra a programação 
da Semana Estadual de 
Inovação, que inclui mais de 
50 atividades em 22 cidades 
das regiões Metropolitana 
de Curitiba, Norte, Noroeste, 
Oeste, Sudeste, Centro-Sul, 
Campos Gerais e Sudeste. 
A programação segue até 
o dia 22 de outubro, com 
atividades acontecendo 
todos os dias em diferentes 
horários e destinadas a todos 
os públicos. A programação 
completa pode ser encontrada 
no website da Semana de 
Inovação. 
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Voto a voto
O presidente Lula da 
Silva deve aparecer hoje 
num comício de Caetano, 
candidato do PT a prefeito 
de Camaçari, região 
metropolitana de Salvador. 
Mas o que Lula foi fazer lá? 
Além de cidade mais rica 
do Estado após a capital, 
a disputa esta voto a voto. 
Caetano, com 49,52% 
(77.926), foi para o 2º 
turno com apenas 559 
votos de diferença contra 
Flávio (União), que alcançou 
49,17% (77.367), apoiado 
por ACM Neto. 

Surpresa geral 
O deputado federal Otoni de 
Paula (MDB-RJ) surpreendeu 
ao aparecer abraçado 
em Lula no Palácio. O 
bolsonarista chamado de 
traidor pela militância do 
ex-presidente tem seus 
motivos. Foi barrado 
pelo clã na disputa pela 
prefeitura do Rio e agora 
mira o Senado. Foi ele 
quem capitaneou um grupo 
de evangélicos no Planalto, 
na terça. Das duas, uma: 
Ou quer chamar atenção de 
Bolsonaro, ou mudou de vez 
a cor da gravata.

Aliado é pra isso
Não durou nem um dia 
a pauta da Comissão de 
Relações Exteriores do 
Senado prevendo audiência 
com o chanceler Mauro 
Vieira para explicar posições 
do Brasil em sobre a eleição 

Aperto em Múcio
A revelação do ministro da Defesa, num discurso público, 

de que o Governo Federal rejeitou por motivos político-
ideológicos um contrato com uma empresa de Israel que 

venceu licitação, já rende polêmica no Congresso Nacional. 
Na Câmara dos Deputados, Marcos Pollon (PL-MS) pede 

a convocação do chanceler Mauro Vieira para explicar 
a denúncia de Múcio. A licitação trata de compra de 36 

blindados para o Exército. O General Pazuello (PL-RJ) quer a 
convocação também do assessor especial da Presidência 
Celso Amorim. Alfredo Gaspar 
(UNIÃO-AL) apresentou três 

requerimentos para que Amorim, 
Vieira e Múcio esclareçam o 

impacto de questões ideológicas 
nas relações diplomáticas entre 
Brasil e Israel. A blindagem aos 
expoentes governistas começou. 
As bancadas do PT e PSOL estão 

fechadas para defesa do trio.

na Venezuela. Por decisão 
do presidente da comissão, 
Renan Calheiros (MDB-AL), 
aliado do Governo, a 
reunião foi cancelada sem 
nova data. Aliás, a última 
sessão da Comissão deu-se 
no longínquo 15 de agosto, 
com acanhado Celso 
Amorim.

As escolhidas 
Maria Izabel Vieira, atual 
cônsul-geral do Brasil em 
Houston, nos Estados 
Unidos, foi indicada para 
chefiar a Embaixada 
do Brasil na Eslovênia. 
Ela aguarda, agora, a 
benevolência de Renan 
Calheiros (ele de novo) para 
ser sabatinada. Outras duas 
escolhidas estão na fila: 
Gilda Neves, para a Turquia, 
e Daniella César, para o 
Senegal.

Cadê tu?
Sete requerimentos de 
convite ao ministro Ricardo 
Lewandowski foram 
aprovados pela Comissão 
de Segurança Pública da 
Câmara. Ele pode ir, mas 
também pode ignorar, como 
têm feito vários ministros 
do Governo. Os deputados 
querem interpelar o 
ministro sobre questionário 
submetido a agentes da 
Polícia Rodoviária Federal 
sobre a identidade e 
afinidade partidária dos 
agentes da corporação 
e o escândalo Silvio de 
Almeida. 

Brasília - Os presidentes do 
Senado e da Câmara Federal, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG) e 
Arthur Lira (PP-AL), se reuni-
ram ontem (16) para buscar 
uma “solução” para o impasse 
entre Congresso e Palácio do 
Planalto em torno das emen-
das parlamentares. Pacheco e 
Lira quere acelerar a apresen-
tação do projeto de lei para 
imprimir maior transparência 
e rastreabilidade na destina-
ção e utilização das verbas 
distribuídas pelas chamadas 
“Emendas Pix”, atendendo 
ordem o ministro Flávio Dino, 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal), que suspendeu o 
pagamento destas emendas 
que integravam o “orçamento 
secreto”. 

Para Dino ainda “perma-
nece o grave e inaceitável” 
descumprimento da deci-
são da Suprema Corte. Na 
semana passada, Dino man-
teve suspensos os pagamen-
tos das emendas de comissão 
e de valores remanescentes 
de emendas de relator – cha-
madas de orçamento secreto 
devido à falta de transparência.

Agora, o foco está nas 
emendas de comissão, cujas 
aplicações são definidas 
pelas comissões temáticas da 
Câmara e do Senado, e nas 
emendas Pix, disse o líder do 
governo no Congresso, sena-
dor Randolfe Rodrigues (PT-
AP). “Resolvendo esses dois, 

Brasília - A alíquota padrão do 
IVA (Imposto sobre Valor Agre-
gado) poderá ficar entre 26% e 
30%, após a implementação da 
reforma tributária. A previsão 
é do diretor-executivo da Ins-
tituição Fiscal Independente 
do Senado, Marcus Pestana, 
que participou de audiên-
cia pública na Comissão de 
Assuntos Econômicos. O valor 
da alíquota foi um dos pon-
tos debatidos pela durante a 
audiência, que foi presidida 
pelo senador Izalci Lucas (PL-
DF) e discutiu os impactos da 
transição e fiscalização da 
reforma tributária.

Ainda segundo o diretor da 
IFI, há estudos projetando até 
35%, que o colocaria entre os 
maiores do mundo. O IVA não 
é um novo imposto, mas como 
se chama o modelo dos novos 
tributos criados na reforma tri-
butária — Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS) e Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS) — 
e os percentuais citados refe-
rem-se à carga total. “É impos-
sível, hoje, determinar, cravar 
qual vai ser a alíquota. Quanto 
maiores forem as exceções, 
maior a alíquota de referên-
cia nacional, maior a comple-
xidade do sistema”, explicou 

Marcus Pestana, diretor-exe-
cutivo da IFI (Instituição Fis-
cal Independente), do Senado 
Federal.

Ele ressaltou o grande 
número de exceções previstas 
nos anexos da reforma, difi-
cultando a transição e os pro-
cessos de fiscalização. Estudos 
do Ipea (Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada) demons-
traram que, quanto maiores as 
exceções, menores os efeitos 
positivos sobre o PIB, a produ-
tividade e o emprego. Pestana 
afirmou que a redução das 
exceções seria melhor para o 
país. 

Exceções na reforma tributária dificultam 
implementação, afirmam especialistas

“Caminhos” do acordo
Para entender o contexto das negociações, é preciso lembra que no 

mês passado, os presidentes do Legislativo se reuniram com ministros do 
STF e do Executivo para discutir soluções sobre o pagamento das emen-
das. Na ocasião, as autoridades decidiram que as emendas pix deverão 
priorizar obras inacabadas, além de ter identificação do objeto. Também 
foi definido que as demais emendas individuais ficam mantidas, mas 
deverão ser reguladas por meio de acordo entre Executivo e Legislativo.

Além disso, também foi decidido que as emendas de bancada deve-
rão ser destinadas a projetos estruturantes em cada estado, mas não 
poderão ser individualizadas, ou seja, o pagamento deverá ser definido 
por acordo da bancada. E que as emendas de comissão deverão ser 
destinadas a projetos de interesse nacional ou regional, definidas em 
acordo entre o Congresso e o governo federal.

Lira e Pacheco ‘trabalham’
para destravar as emendas
bloqueadas pelo Supremo

resolve os demais. Transparên-
cia e rastreabilidade eu acho 
de bom tom ter uma proposta 
mais permanente que asse-
gure o cumprimento, sempre 
na execução da lei orçamen-
tária, desses princípios”. De 
acordo com o senador, parte 
do imbróglio também pode 
ser resolvido inserindo trechos 
na LDO (Lei de Diretrizes Orça-
mentárias) do próximo ano 
que ainda será votada.

NA SEGUNDA-FEIRA
Na próxima segunda-feira 

(21), o senador Ângelo Coro-
nel (PSD-BA), relator do Orça-
mento de 2025, terá uma reu-
nião com os presidentes Arthur 
Lira e Rodrigo Pacheco, para 
discutir a suspensão de emen-
das parlamentares. É ele quem 
está elaborando o projeto de 
lei complementar para regular 

a execução das emendas. O 
pagamento dos recursos foi 
suspenso por Flávio Dino até 
que o Congresso e o Poder 
Executivo definam critérios 
de transparência e rastreabili-
dade. Na reunião de segunda, 
Coronel vai apresentar o texto 
a Lira e Pacheco. Porém, os 
congressistas têm enfrentado 
dificuldades para chegar a um 
acordo.

De acordo com o Portal 
Poder 360 e a CNN, as diver-
gências estão travando a vota-
ção da Lei de LDO e do Orça-
mento de 2025, que devem ser 
analisados pela CMO (Comis-
são Mista de Orçamento) do 
Congresso até 31 de dezembro. 
O presidente da CMO, Júlio 
Arcoverde (PP-PI), suspendeu a 
leitura do parecer sobre a LDO 
até que uma solução sobre as 
emendas seja definida. 
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Brasília – No próximo domingo 
(20), 33.147 pessoas partici-
pam, em todas as capitais bra-
sileiras, da segunda edição do 
Exame Nacional da Magistra-
tura (Enam). A prova é organi-
zada pela Escola Nacional de 
Formação e Aperfeiçoamento de 
Magistrados (Enfam) e tem como 
objetivo habilitar bacharéis 
em Direito a prestar concursos 
públicos voltados ao ingresso 
na magistratura. Do total de 

candidatos, 5.516 participam 
como pessoas negras, 1.254 
como pessoas com deficiência 
(PcD) e 33 como indígenas.

O Exame foi criado pelo Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ) 
para assegurar que os proces-
sos seletivos para magistratura 
valorizem a vocação para a 
carreira, o raciocínio e a reso-
lução de problemas. A habilita-
ção tem caráter eliminatório e 
não classificatório. A validade 

do certificado de habilitação é 
de dois anos, prorrogável uma 
única vez por igual período.

PRIMEIRA EDIÇÃO
A primeira edição do Enam 

contou com 39.855 inscri-
tos. Desses, 7.301 bacharéis 
de Direito se habilitaram para 
prestar concursos da magistra-
tura promovidos pelos tribunais 
regionais federais, estaduais, do 
trabalho e militares.

CCJ aprova porte para os 
agentes socioeducativos  
e para oficiais de justiça
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OBrasília – A Comissão de Cons-

tituição e Justiça (CCJ) do 
Senado aprovou, nesta quar-
ta-feira (16), em Brasília, pro-
jeto de lei que autoriza o porte 
de armas de fogo para agentes 
de segurança socioeducativos 
– que lidam com jovens infra-
tores – e também para oficiais 
de justiça.

Como a matéria foi apro-
vada em caráter terminativo, 
se não for apresentado recurso 
para votação no Plenário do 
Senado, o texto seguirá direto 
para análise da Câmara dos 
Deputados. O projeto de lei 
4.256 de 2019 é de autoria do 
senador Fabiano Contarato 
(PT-ES).

“A realidade é que esses 
agentes socioeducativos fazem 
um trabalho de fundamental 
importância, colocando em 
risco a sua vida, a sua integri-
dade física, a sua integridade 
moral e a de sua família e a 
própria sociedade. Se houver 
uma invasão dentro de uma 
unidade de internação para 
adolescentes em conflito com 
a lei, as pessoas que serão 
atingidas serão esses agentes 
socioeducativos”, argumentou 
o parlamentar.

O projeto modifica o Esta-
tuto do Desarmamento (Lei 
10.826 de 2003), que regula a 
posse, o porte e a comerciali-
zação de armas de fogo no Bra-
sil. O relator da matéria, sena-
dor Esperidião Amim (PP-SC), 
acatou emendas que incluíram 
também os oficiais de justiça 
como categoria com direito a 

Porte de arma
Pelo texto, os agentes responsáveis pela segurança, custódia ou 

escolta de adolescentes terão direito ao porte, tanto em serviço, quanto 
fora dele. A proposta obriga os agentes a comprovarem capacidade 
técnica e aptidão psicológica para o manuseio da arma de fogo e per-
mite a compra e posse de arma por agentes menores de 25 anos, o que 
hoje não é permitido ao cidadão comum. A proposta ainda proíbe o uso 
ostensivo da arma. Ou seja, elas deverão ser escondidas no corpo. O 
porte de arma permite que a pessoa transite com o armamento. É uma 
autorização mais ampla do que a posse de arma, que permite apenas 
usar o armamento no interior da residência ou local de trabalho.

Mais de 30 mil pessoas estão inscritas na 2ª 
edição do Exame Nacional da Magistratura

porte de arma de fogo.

PROTEÇÃO PARA 
A CATEGORIA

A medida foi tomada 
“diante da necessidade de 
assegurar a proteção da cate-
goria [oficial de justiça] em 
face dos riscos inerentes às 
suas funções, como cumprir 
ordens judiciais em situações 
potencialmente violentas, 
sem a presença constante de 
segurança policial”, justificou 
o senador Hamilton Mourão 
(Republicanos-RS), que leu 

o parecer do senador Amim 
durante a sessão.

O projeto de lei prevê 
isenção de taxas de registro 
e manutenção de armas por 
parte dos servidores, sejam 
adquiridas de forma particu-
lar ou pela instituição a que 
estiverem vinculados.

“Muitos desses servidores 
já enfrentam pressões eco-
nômicas e a necessidade de 
pagar por esses procedimen-
tos poderia inviabilizar o exer-
cício do direito concedido pela 
lei”, justificou o relator Amim.

Advocacia 
Empreendedora
É possível se inscrever 
no Programa Advocacia 
Empreendedora somente 
até quarta-feira (16). A 
oportunidade objetiva 
impulsionar carreiras 
jurídicas e escritórios de 
advocacia por meio da 
visão empreendedora. 
Neste ano, serão duas 
fases: Jornada Essencial 
e Jornada Avançada. A 
inscrição pode ser feita 
por meio do link: https://
www.oabcascavel.org.br/
eventos/

Direito do Idoso
Na quarta-feira (16), 
ocorreu o VI Direitos da 
Pessoa Idosa e Qualidade 
de Vida. O evento é 
organizado pela Comissão 
de Direitos da Pessoa 
Idosa da OAB Cascavel 
e conta com apoio da 
CAA-PR. Na ocasião, foram 
realizadas palestras e 
coffee break. Além disso, 
o evento contou com 
banda e os participantes 
receberam brindes. O 
objetivo foi promover 
uma tarde especial aos 
idosos, com alegria e 
aprendizados. 

OAB 360º
A OAB 360º é um novo 
avanço da OAB Cascavel. 
Com uma proposta 
inovadora, a OAB Paraná 
lançará o espaço na 
Subseção de Cascavel, o 
qual contará com salas 
amplas e equipadas. A 
novidade possibilitará que 
os advogados desfrutem 
de um novo espaço para o 
exercício profissional. Em 
breve, serão divulgadas 
mais informações.

Palestra Inaugural
Nessa segunda-feira (14), ocorreu a palestra “Da 

Advocacia ao Empreendedorismo: Superando Desafios 
e Conquistando Sucesso”, ministrada pela advogada 
Dra. Patrícia Frizzo. Na ocasião, as inscrições para o 
Programa Advocacia Empreendedora foram abertas. 

O Programa é resultado de uma parceria entre a 
OAB Cascavel, a CAA-PR (Caixa de Assistência dos 
Advogados do Paraná), a ESA (Escola Superior de 

Advocacia) e o Sebrae.

Mentoria Jurídica
A Comissão de Advocacia 
Iniciante da OAB Cascavel 
convida todos os 
advogados para prestigiar 
o edital da Mentoria 
Jurídica: conexões que 
transformam. O documento 
explica como participar 
da iniciativa, seja como 
mentorado ou como 
mentor. O edital está 
disponível no link: https://
www.oabcascavel.org.br/
noticias/mentoria-juridica-
conexoes-que-transformam-
divulgado-regulamento- 
de-inscricao 

Solidariedade
A Comissão de Métodos 
Adequados para Resolução 
de Conflitos da OAB 
Cascavel divulgou números 
relacionados às suas 
ações de solidariedade. 
As arrecadações de livros 
impactaram mais de 50 
mil pessoas e foram mais 
de 20 mil livros doados, 
5 bibliotecas criadas e 
5 espaços educativos 
revitalizados. A Subseção 
parabeniza os organizadores 
pelo excelente trabalho 
e agradece a todos os 
advogados, parceiros 
e voluntários engajados 
na causa.

Marketing Jurídico
Na quarta-feira (11), a 
Comissão da Advocacia 
Iniciante da OAB Cascavel 
realizou a Reunião 
Ordinária com a temática 
“Marketing Jurídico”. O 
encontro contou com 
o especialista Lucas 
Alcântara e foi realizado 
na sede da entidade. O 
tema é fundamental para 
advogados que desejam 
se destacar no mercado 
de trabalho.



Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % AGO SET ano 12m 

IPCA (IBGE) -0,02 0,44 3,31 4,42

IGP-M (FGV) 0,29 0,62 2,64 4,53

IGP-DI (FGV) 0,12 1,03 3,12 4,83

Índice AGO SET OUT

IGP-M (FGV) 1,0382 1,0426 1,0453

IGP-DI (FGV) 1,0416 1,0423 1,0483

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 7,43%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:6ª parcela

vence em 31/10, com juros Selic de 4,41%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

16/9 a 16/10 0,5737 0,5737 0,0733

17/9 a 17/10 0,5738 0,5738 0,0734

18/9 a 18/10 0,5741 0,5741 0,0737

19/9 a 19/10 0,5742 0,5742 0,0738

20/9 a 20/10 0,5707 0,5707 0,0703

Ações % R$

Petrobras PN -0,51% 37,21 

Vale ON +1,91% 62,34 

ItauUnibanco PN -0,60% 35,04 

Bradesco PN -0,33% 15,10 

Embraer ON +6,74% 48,77 

Gol PN +5,56% 1,14

IBOVESPA: +0,54% 131.749 pontos

Iene 149,73

Libra est. 0,77

Euro 0,92

Peso arg. 981,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,1% 5,6630 5,6640 +3,7%

PTAX  (BC) +0,7% 5,6743 5,6749 +4,1%

PARALELO +0,2% 5,5600 5,9800 +4,0%

TURISMO +0,2% 5,5600 5,9600 +4,0%

EURO +0,4% 6,1691 6,1703 +2,3%

R$/m2 AGO SET %m %ano %12m

Paraná 2.402,82 2.414,46 0,48 5,13 5,37

Norte 2.354,10 2.355,14 0,04 4,78 12,52

Oeste 2.450,99 2.461,74 0,44 5,33 5,59

DÓLAR 16/10

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 16/10 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

AGO SET OUT

TJLP (%) 6,91 6,91 7,43

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/24 980,00 -11,00 -2,4%

FARELO dez/24 313,70 1,90 -3,1%

MILHO dez/24 404,75 3,50 -1,5%

TRIGO dez/24 585,00 5,50 -0,4%

SOJA 129,55 1,6% 4,8% 129,00

MILHO 57,66 0,0% 11,7% 57,00

TRIGO 77,62 0,0% -1,7% 80,00

BOI GORDO 289,89 0,2% 19,5% 264,00

SUINO 8,75 0,0% 0,9% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 16/10 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 16/10 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 16/10 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 138,00 0,0% 4,5%

SOJA Paranaguá 142,00 -0,4% 0,7%

MILHO Cascavel 62,00 3,3% 12,7%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,38

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.384,85 guaranis
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Brasil não adotará horário de verão neste ano
Brasília – O governo federal des-
cartou a possibilidade de insti-
tuir o horário de verão este ano. 
A decisão foi anunciada nesta 
quarta-feira (16), pelo ministro 
de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, horas após se reunir 
com representantes do Opera-
dor Nacional do Sistema Elétrico 
(ONS).

“Chegamos à conclusão 
de que não há necessidade de 
decretação do horário de verão 
para este período, para este 
verão”, declarou Silveira, durante 
coletiva de imprensa na sede do 
ministério, em Brasília.

“Temos a segurança energé-
tica assegurada. É o início de um 
processo de restabelecimento 
da nossa condição hídrica ainda 
muito modesto, mas temos 
condições de chegar, depois do 
verão, em condição de avaliar a 
volta desta política [para o verão 
de 2025/2026]”, acrescentou o 
ministro, defendendo a eficácia 
da medida em determinadas 
circunstâncias.

“É importante que esta polí-
tica seja sempre considerada. [O 
horário de verão] não pode ser 
fruto de uma avaliação apenas 
dogmática ou de cunho político, 
pois tem reflexos tanto positivos, 
quanto negativos, no setor elé-
trico, quanto na economia [em 
geral], devendo estar sempre na 
mesa”, discorreu o ministro ao 
destacar que a iniciativa é ado-
tada por vários outros países, em 
uns, apenas com o condão ener-
gético, mas, em outros, um cará-
ter quase que exclusivamente 
econômico.

“Países que têm matrizes de 
energia nuclear, como, por exem-
plo, a França, adotam o horário 
de verão muito mais por uma 
questão econômica, de impulsio-
nar a economia em certos perío-
dos do ano, do que pela segu-
rança energética”, comentou o 

Setor de bares e restaurantes critica a decisão
A Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel) critica 

a decisão do Governo Federal de não retomar o horário de verão em 
2024. Para a associação, a decisão desconsidera os importantes bene-
fícios econômicos, sociais e ambientais que a medida traria para o país, 
especialmente no atual cenário, onde há tarifas elevadas de energia e 
pressão sobre o sistema elétrico. Paulo Solmucci, presidente da Abrasel, 
critica a falta de consideração pelos impactos positivos que o horário 
de verão traria para o setor de bares e restaurantes, além do comércio e 
turismo em geral. “O ministro havia dado declarações públicas em que 
considerava os benefícios econômicos e sociais da medida, especial-
mente para setores como o nosso. No entanto, esses benefícios foram 
colocados de lado na decisão final”, lamenta. A Abrasel também se diz 
preocupada com o fato de o país estar refém das condições climáticas. 

todo o governo Bolsonaro, a 
iniciativa foi descartada. Na 
ocasião, o Ministério de Minas 
e Energia apontou que, ao 
longo dos anos, os hábitos de 
consumo da população muda-
ram drasticamente, alterando 
os horários de maior consumo 
energético e tornando a medida 
sem efeito.

Neste ano, contudo, o 
governo federal voltou a cogitar 
adiantar os relógios em parte do 
país, como forma de enfrentar o 
que, segundo o Centro Nacional 

ministro.
“O pico do custo-benefício do 

horário de verão é nos meses de 
outubro e novembro, até mea-
dos de dezembro. Se nossa 
posição fosse decretar o horá-
rio de verão agora, usufruiríamos 
muito pouco deste pico. Porque 
teríamos que fazer um planeja-
mento mínimo para os setores 
poderem se adaptar. Consegui-
ríamos entrar com isso só em 
meados de novembro e o custo-
-benefício seria muito pequeno”, 
acrescentou o ministro.

ADOÇÃO IRREGULAR
No Brasil, o horário de verão 

foi instituído pela primeira vez 
em 1931. Seguiu sendo ado-
tado de forma irregular até 1985, 
quando passou a ser implemen-
tado sistematicamente, com a 
justificativa de contribuir para a 
redução do consumo de energia 
elétrica e beneficiar setores de 
lazer e consumo como o turismo, 
comércio, bares e restaurantes 
a partir do melhor aproveita-
mento da luz natural.

A partir de 2019, e durante 

Brasília – As companhias 
aéreas Gol e Azul implemen-
taram uma nova forma de 
pagamento para a compra de 
passagens, permitindo que os 
clientes utilizem o empréstimo 
do saque-aniversário do FGTS. 
Essa parceria com o banco digi-
tal Digio visa facilitar o acesso 
ao transporte aéreo. A Azul foi a 
pioneira nessa opção, lançan-
do-a em junho, enquanto a Gol 
fez o anúncio recentemente. 
Para utilizar essa modalidade 
de pagamento, os clientes 
precisam primeiro aderir ao 
saque-aniversário por meio 
do aplicativo do FGTS e, em 

seguida, autorizar o Banco 
Digio a acessar suas informa-
ções. Na Gol, é possível ante-
cipar até dez anos do benefício, 
desde que o saldo do FGTS seja 
superior a R$ 300 e a compra 
seja realizada com pelo menos 
quatro dias de antecedência.

O processo de análise do 
pagamento pode levar até 24 
horas. Caso a solicitação seja 
negada, o cliente tem um prazo 
de 12 horas para optar por 
outra forma de pagamento. 
Essa flexibilidade é uma das 
características que tornam 
essa nova opção atrativa para 
os consumidores. 

Saque-aniversário do FGTS poderá ser
utilizado para compra de passagens aéreas

Curitiba – Pensada para 
auxiliar quem empreende ou 
deseja começar a empreen-
der a se preparar para uma 
das principais datas do 
comércio em 2024, o Sebrae/
PR promove a Jornada Datas 
Comemorativas – Black Fri-
day, entre 28 de outubro e 
01 de novembro. A iniciativa 
tem como objetivo fornecer 
capacitação on-line a mais 
de 800 empresas localiza-
das no Paraná. As capaci-
tações são realizadas pelos 
Pontos de Atendimento ao 

Sebrae/PR prepara pequenos 
negócios para a Black Friday

Empreendedor (PA), canais 
de atendimento do Sebrae/
PR em parceria com insti-
tuições empresariais. Os PA 
são responsáveis por colo-
car em prática essas jorna-
das, alinhando-se à estra-
tégia de capacitar, oferecer 
suporte às pequenas empre-
sas e entregar soluções de 
valor aos clientes. Para ins-
crições e mais informações 
sobre as Jornadas Black Fri-
day do Sebrae/PR, acesse o 
site https://cloud.divulga.
sebraepr.com.br/blackfriday 

O ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, afirmou que o 
país tem segurança energética

de Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemanden), 
é a pior seca já registrada no país.

“O Brasil viveu [e ainda] está 
vivendo, este ano, a maior seca 
da nossa história – embora já 
haja sinais de superação do 
momento mais crítico, com chu-
vas no Sudeste e na cabeceira de 
alguns rios importantes”, refor-
çou Silveira.

Ele lembrou que a principal 
fonte de energia da matriz elé-
trica brasileira é a hidrelétrica. 

POPULARIDADE
Na segunda-feira (14), o 

instituto Datafolha divulgou o 
resultado de uma pesquisa que 
aponta que a volta do horá-
rio de verão divide brasileiros. 
Quarenta e sete por cento dos 
entrevistados declararam ser 
favoráveis à medida. Outros 
47% disseram ser contrários, 
enquanto os 6% restantes res-
ponderam ser indiferentes à ini-
ciativa. A pesquisa foi realizada 
nos dias 7 e 8 de outubro. Foram 
ouvidas 2.029 pessoas em 113 
cidades das cinco regiões.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A Lua entra na fase Cheia, elevando sua vitalidade 
e seu carisma, só que também vai intensificar seu 
jeito impulsivo e reativo. Não vai faltar disposição 
para defender suas ambições, mas cuidado para 
não se estranhar com pessoas próximas. Ótimas 
vibes estarão no comando do amor.
Cor: AZUL-ROYAL Palpites: 47, 52, 25 

TOURO  21/4 a 205
Você pode aguardar muitas mudanças, algumas 
bem positivas, e outras nem tanto. Então, a dica 
é dobrar a paciência e filtrar as palavras! Também 
será preciso cuidar com mais carinho da saúde por-
que sua energia vai oscilar. Vênus promete emo-
ções intensas no amor. 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpites: 41, 50, 58

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Se não quer dores de cabeça, o conselho é fechar 
a carteira, já que há risco de gastar sem pensar no 
amanhã. Por outro lado, seus dons criativos vão 
fazer a diferença, e você pode realizar um objetivo 
que persegue há tempos. O amor promete surpre-
sinhas deliciosas. 
Cor: ROSA Palpites: 09, 02, 36 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Exigências e adversários podem zerar sua paciên-
cia, e será preciso mostrar mais diplomacia, sobre-
tudo com pessoas de autoridade. A boa notícia é 
que o clima muda geral ainda pela manhã e os 
caminhos vão se abrir para você consagrar con-
quistas. O amor vai ficar blindado.
Cor: PRETO Palpites: 27, 47, 09 

LEÃO 22/7 a 22/8
Você pode quintar com a ansiedade lá em cima, e 
convém pegar leve para não afetar seu bem estar, 
beleza? Se tiver disciplina, vai dar conta de tudo e 
ainda sair no lucro. Fofocas vão rondar as relações, 
mas Vênus promete as melhores energias, princi-
palmente no amor. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 14, 31, 05 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Seu signo tem um jeito realista, mas hoje vale a 
pena seguir os recados do seu sexto sentido. Con-
vém se ligar, especialmente ao tratar de assuntos 
que dizem respeito a seguro, financiamento, juros 
e taxas. As estrelas revelam que o sucesso tá garan-
tido no amor. 
Cor: SALMÃO Palpites: 52, 27, 36  

LIBRA  23/9 a 22/10
Altos e baixos vão marcar presença, viu bebê? Se 
quer quintar sem tretas, a dica é explorar a diplo-
macia que herdou do seu signo. Diferenças podem 
ficar mais evidentes, mas se chutar o balde, vai ter 
que buscar depois. O diálogo será o maior aliado 
da sua vida amorosa. 
Cor: AZUL-MARINHO Palpites: 53, 51, 44 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Os deveres vão pesar bem mais e não tem como 
escapar, mas é o trabalho que paga as contas, 
então, bora encontrar boa vontade! Ao longo do 
dia, as coisas vão melhorar e seu astral vai ficar 
nas alturas com as boas novas que devem surgir, 
ainda mais nas finanças e no amor! 
Cor: CINZA Palpites: 04, 59, 14 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Perrengues não estão descartados, viu? Convém 
pegar mais leve e evitar extravagâncias para não 
afetar seu pique e seu bem estar. Em compensação, 
há chance de incrementar seus ganhos. Agora, a 
melhor notícia chega à tarde, quando Vênus traz 
energias espetaculares para o amor! 
Cor: CEREJA Palpites: 25, 10, 09 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Quintou com vibes treteiras, e os astros aconse-
lham a reforçar a sintonia com as pessoas do seu 
convívio. Para seu alívio, o clima melhora bastante, 
e seus planos devem decolar. Incertezas podem 
até pintar no amor, mas seu charme te ajuda você 
a vencer qualquer bagacinha! 
Cor: AMARELO Palpites: 36, 27, 21 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Se depender das vibes astrais, suas ideias vão fervi-
lhar e você pode ter mil planos em mente, mas con-
vém pegar leve, ok? Tem atrito no céu e isso deve 
afetar sua comunicação, então é melhor ter mais 
diplomacia para não atrair tretinhas. Os astros pro-
metem alegrias no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 34, 46, 10 

PEIXES 20/2 a 20/3
As estrelas avisam que bagaças podem dar as 
caras, então abre o olhão, sobretudo nos assuntos 
relacionados ao bolso e coração. A dica é maneirar 
nas exigências no amor, e controlar as contas pra 
não se enrolar. Mas seus projetos devem ganhar 
impulso e boas negociações podem rolar! 
Cor: ROXO Palpites: 09, 45, 03 

                                                                                                                                                                                                                     
                                                    

        

Crescente
09/11 - 02h55

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 17/10/2024

Nublado com 
pancadas de chuva Paranaguá

max 25
min 20

max 35
min 22

Cascavel
max 31
min 19

Foz do Iguaçu
max 32
min 21

max 33
min 20

Curitiba
max 27
min 16

FASES 
DA LUA

Sexta 18/10/2024

Sábado 19/10/2024

Nublado

Nova
01/11 - 09h47

Minguante
24/10 - 05h05

Cheia
17/10 - 08h26

Nublado com 
pancadas de chuva

concurso: 976Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 05 03 07 01 07 06 01 

Super Sete concurso: 610C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

MARÇO

01 09 11 14 16 22 25

Megasena
01 02 04 05 06 08 10 11 

13 15 16 20 21 23 24concurso: 2786Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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concurso: 3221Lotofácil

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 1

GA
ELIMINADO

UNEATAQUE
GRATOUL
IPALMITO

OBVIOASAC
RARAAII

CENTIMETRO
EADRIOS

SECARGOVO
ANSENSOR
NILOSET

DEMOFOLGA
LADRILHAR

CALOTAERA

B

Dois in-
gredien-
tes do

quentão

Significa
"Interno",
em PIB 

(?)
Atlântica,
reserva

brasileira

O poder
de

compra 

A pessoa
acima dos
21 anos

Tirado da
compe-

tição

Urbano
Lóes,
ator

Desocu-
pado; sem
ter o que

fazer

Band-(?),
proteção
de feridas

A peça
vendida
em anti-
quários

Tipo de
embala-

gem de de-
sodorante

Unidade
de medida
da régua
escolar

Habitante
do jardim
zoológico

Molhar
(as

plantas)

Desvio
moral;

perversão

CD de
divul-

gação do
cantor

Dia de
descanso

no tra-
balho

"(?) uma
vez": ini-
cia histó-
rias (Lit.)

Limo

Dispositivo
que detecta
movimentos

A melhor 
defesa (dito)

Ancorar
(o navio)

Governo
(abrev.)

Sem com-
panhia

Claro;
evidente

Miolo co-
mestível
(?) Lins, 

compositor

Vias
fluviais

Sílaba de
"gente"

Sucede
ao "F"

Consumir
(o jornal) 

Serviço de
Atendimen-
to ao Cli-

ente (sigla)

Ramalho
Ortigão,
escritor

Enxugar 
Impor-

tante rio
do Egito

"Deus (?)
pague", 
agrade-
cimento

Vende a
crédito

Consoantes
de "rato"

Revestir 
de azulejos
Protetor
de rodas

Distância
entre os
trilhos da
ferrovia

Liga; 
junta

Agrade-
cido por

favor
recebido

3/aid. 6/bitola — calota — ocioso. 7/aportar — palmito. 10/centímetro.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 1

GA
ELIMINADO

UNEATAQUE
GRATOUL
IPALMITO

OBVIOASAC
RARAAII

CENTIMETRO
EADRIOS

SECARGOVO
ANSENSOR
NILOSET

DEMOFOLGA
LADRILHAR

CALOTAERA

B

Dois in-
gredien-
tes do

quentão

Significa
"Interno",
em PIB 

(?)
Atlântica,
reserva

brasileira

O poder
de

compra 

A pessoa
acima dos
21 anos

Tirado da
compe-

tição

Urbano
Lóes,
ator

Desocu-
pado; sem
ter o que

fazer

Band-(?),
proteção
de feridas

A peça
vendida
em anti-
quários

Tipo de
embala-

gem de de-
sodorante

Unidade
de medida
da régua
escolar

Habitante
do jardim
zoológico

Molhar
(as

plantas)

Desvio
moral;

perversão

CD de
divul-

gação do
cantor

Dia de
descanso

no tra-
balho

"(?) uma
vez": ini-
cia histó-
rias (Lit.)

Limo

Dispositivo
que detecta
movimentos

A melhor 
defesa (dito)

Ancorar
(o navio)

Governo
(abrev.)

Sem com-
panhia

Claro;
evidente

Miolo co-
mestível
(?) Lins, 

compositor

Vias
fluviais

Sílaba de
"gente"

Sucede
ao "F"

Consumir
(o jornal) 

Serviço de
Atendimen-
to ao Cli-

ente (sigla)

Ramalho
Ortigão,
escritor

Enxugar 
Impor-

tante rio
do Egito

"Deus (?)
pague", 
agrade-
cimento

Vende a
crédito

Consoantes
de "rato"

Revestir 
de azulejos
Protetor
de rodas

Distância
entre os
trilhos da
ferrovia

Liga; 
junta

Agrade-
cido por

favor
recebido

3/aid. 6/bitola — calota — ocioso. 7/aportar — palmito. 10/centímetro.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO34

P Q S A
P R O C U R A D O R

A R P Ã O R I T A R D
T I R O C I N I O O I

N I I N N A G O
C A T E Q U I Z A R

V I P N U S U N
P A R T I D O A L T O

H E R M E S D E Z
A D A C I N V O O
S O L U Ç Ã O S O N

E T N I C O R M I O
R E S R P I X E L

U V U L A P A L A T I N A

A M A N M R T
S O N I A M A M E D E

O trans-
missor da
hidrofobia
ao homem

Resultado
de uma
divisão
(Mat.)

Soberbo;
orgulhoso

Criador do
"new look"

na alta-
costura

Os tons
dos veios
do queijo
roquefort

(?)-bone,
corte de

carne
bovina

Idioma
litúrgico
do Can-
domblé

Tema
presente

na obra de
Modigliani

"The (?)",
tabloide 
do Reino

Unido

Gás que
nos prote-

ge dos
raios UV

Estilo mu-
sical típico
de rodas
de samba

O objeto
que o

ufólogo
deseja ver

Folha de
coqueiro

O conflito
do mas-
sacre do

Mali

Grau de
resolução
de fotos
digitais

Em pre-
sença de

"Para", no
WhatsApp

A primeira
consoante

nasal

O Diabo
(Rel.)

Caracteriza a 
água potável

Arma de
baleeiros

Represen-
tante da

União ante
a justiça

Ritardan-
do (abrev.)
O Santo
Ofício

Deus grego
do vinho

Sufixo de
"ilhota"

Gás que provoca
espasmos e asfixia

Capacidade
de discer-
nimento

Cliente pre-
ferencial

Doutrinar
em maté-
ria social

República
europeia
de capital

Kiev

Número de pinos der-
rubados no "strike"
Arte teatral clássica 

do Japão

Campai-
nha (Anat.)

Humorista 
falecida 
em 1990

Academia
militar flu-
minense

Desfecho;
conclusão

(?) da
Fonseca, 

presidente
do Brasil

entre 1910
e 1914

Meu, em
espanhol
Ser, em
francês

Ilustríssi-
mo (abrev.)

O dia
decisivo

Pronome
indefinido 

Lítio
(símbolo)

Filho, em
inglês

Disputa; 
desavença

Existir
Cartunista

ítalo-
brasileiro

3/mio — son — sun. 4/être. 5/pixel.

Nada façam por ambição egoísta ou por vaidade, mas 
humildemente considerem os outros superiores a si 

mesmos. Cada um cuide, não somente dos seus interesses, 
mas também dos interesses dos outros. Seja a atitude de 

vocês a mesma de Cristo Jesus 

Filipenses 2:3-5



9Quinta-feira 17 de outubro de 2024  ESPORTES@oparana hojenews

    BRASILEIRÃO – 30ª RODADA
2 0 h 0 0  Fl a m e n g o  x   Fl u m i n e n s e
2 0 h 0 0  Co r i n t h i a n s  x   At h l e t i c o

SÉRIE B – 32ª RODADA
2 0 h 0 0  Am é r i c a - MG  x   G o i á s

COPA DO BRASIL SUB20 – OITAVAS
1 5 h 0 0  Re t r ô  x   Ba h i a
1 5 h 0 0  Co r i t i b a  x   P a l m e i r a s

AGENDA DE JOGOS

Clássico carioca vale 
a ponta da tabela

Cascavel – Na parte de cima 
da tabela do Brasileirão, o 
Flamengo tenta se manter 
no G4. Na ponta de baixo, o 
Flu tenta não voltar para a 
ZR. Essa é a tônica do clás-
sico carioca pela 30ª rodada 
do Brasileirão quer será dis-
putado no Maracanã, a par-
tir das 20h desta quinta-feira 
(17). Os dois times montaram 
operações logísticas para con-
tar com seus jogadores que 
atuaram na terça-feira pelas 
seleções sul-americanas. 

Seleção Brasileira respira após vitórias

Cascavel – O elenco do Cianorte 
já está reunido visando a tem-
porada 2025. O time se apresen-
tou na terça-feira para a reali-
zação dos tradicionais exames 
médicos e avaliações físicas. O 

Furacão e Corinthians
têm confronto direto

Rio de Janeiro - O COB (Comitê 
Olímpico do Brasil) anunciou 
ontem (16) que pretende desti-
nar R$ 265 milhões para inves-
timento em projetos das confe-
derações brasileiras olímpicas 
em 2025. O valor representa 
um recorde desde a criação da 

Lei das Loterias em 2001 e um 
aumento de 17,8% em relação 
ao ano passado. Os recursos 
são oriundos das apostas nas 
Loterias Caixa.

A proposta de distribuição 
de recursos, além do orça-
mento final para o primeiro 

ano do ciclo olímpico, passa 
ainda por análise da assem-
bleia do COB, em dezembro. 
A Lei 13.756/18 destina à enti-
dade cerca de 1,7% do resul-
tado da arrecadação bruta 
dos concursos de prognós-
ticos e da loteria federal. 

Além dos recursos das lote-
rias, o esporte olímpico tem 
garantido para o novo ciclo 
olímpico um aporte de R$ 
160 milhões da Caixa Econô-
mica e das Loterias Caixa, no 
maior patrocínio da história 
do comitê.

COB promete investimento recorde para Confederações

No entanto, alguns deles 
podem ser poupados, espe-
cialmente no Flamengo que 
terá a semifinal da Copa do 
Brasil no domingo. Filipe Luis 
fará sua estreia em clássicos 
como treinador. Ele preferiu 
não confirmar a escalação 
por conta de algumas avalia-
ções que precisam ser feitas 
no aspecto físico dos jogado-
res que retornaram. A única 
ausência deve ser Pulgar. 

No duelo caseiro, o Flu 
levou a pior nos últimos oito 

jogos. O técnico Mano Mene-
zes aposta na redenção do 
atacante Cano, que está sem 
marcar há cinco meses. 
Contra o Flamengo, ele não 
marca desde a final do esta-
dual de 2023.

Na 16ª posição, o Flu tem 30 
pontos, um a mais que o Vitó-
ria, primeiro time no Z-4, e que 
o Corinthians, que ocupa a 18ª 
colocação. O Tricolor, porém, 
tem um jogo a menos que os 
adversários na briga contra o 
rebaixamento.Fla joga por vitória para seguir no G4 do Brasileirão

M ARCE LO  CO RT E S / CRF

Cascavel – O começo do 
returno das Eliminatórias 
Sul-Americanas para a Copa 
do Mundo foi de alívio para 
a Seleção Brasileira. As duas 
vitórias sobre os dois últimos 
colocados da tabela fizeram 
o astral mudar e o time abrir 
quatro pontos para o primeiro 
selecionado fora da zona de 
classificação. 

“Todos nós temos cons-
ciência de que a nossa condi-
ção ainda não é confortável. 
Estamos buscando os melho-
res resultados dentro de um 

Cascavel – Dois times amea-
çados pelo rebaixamento. 
Athletico-PR e Corinthians se 
enfrentam na Ligga Arena, 
às 20 horas, em busca de um 
respiro no Brasileirão. O time 
paranaense está em uma 
condição melhor, tem jogo a 
menos, mas terá confrontos 
diretos com os times que estão 
atrás e não pode vacilar para 
não entrar na ZR. Já o Corin-
thians vive mais uma rodada 
de expectativa onde vencer 
não é garantir de deixar o 
grupo dos quatro últimos. 

Felix Torres, Angel Romero 
e Jose Martinez reforçam o 
Timão após as eliminatórias. 
Ramón Díaz também terá os 
retornos de Fagner, Romero 
e André Ramalho, que cum-
priram suspensão no empate 

contra o Internacional. Além 
deles, o volante Alex Santana 
e o atacante Talles Magno 
podem voltar a ser relaciona-
dos. A tendência é que o Corin-
thians entre em campo com 
Hugo Souza; Fagner, André 
Ramalho, Cacá e Matheus 
Bidu; José Martínez, Breno 
Bidon, André Carrillo e Rodrigo 
Garro; Romero (Memphis ou 
Talles Magno) e Yuri Alberto.

processo de mudança, de reno-
vação, e temos que atingir um 
objetivo. Os resultados aliviam, 
mas não existe contentamento, 
e o momento não é para isso”, 
afirmou o técnico Dorival Junior. 

A 10ª rodada teve como des-
taque a goleada da Argentina 
sobre a Bolívia, por 6 a 0, com 

três gols de Messi, e a vitória da 
Colômbia sobre o Chile, por 4 
a 0. Uruguai e Equador empa-
taram sem gols, enquanto o 
Paraguai bateu a Venezuela, 
por 2 a 1.

O próximo jogo do Brasil 
será na Venezuela, dia 14 de 
novembro. 

Brasil amplia 
lista no WSL
Rio de Janeiro - A temporada 
de 2025 da WSL será especial 
para o Brasil. Com 11 surfis-
tas na elite masculina, o país 
igualará seu recorde histórico 
no Circuito Mundial. Ontem, 
dia em que completou 28 
anos, Edgard Groggia foi o 
último a conseguir vaga por 
meio do Challenger Series, 
a divisão de acesso. Mesmo 
eliminado precocemente da 
etapa de Saquarema, o pau-
lista se beneficiou da queda 
do compatriota Mateus Herdy 
nas quartas de final e garan-
tiu um lugar no top 10 do ran-
king do CS.

“Sonhei muito com esse 
momento. Minha vida foi de 
luta, principalmente mental. 
Deus tem colocado pessoas 
maravilhosas no caminho. A 
minha família não me deixou 
desistir quando falei que ia 
desistir. Estar aqui é por eles. 
Fico muito feliz”, celebrou 
Groggia, que disputará a elite 
da WSL pela primeira vez.

Cianorte é o primeiro time a iniciar 
treinos para o Estadual 2025

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
Classificação	 P	 J	 V	 E	 D	 GP	 GC	 SG	 %
1 º  Ar g e n t i n a  2 2  1 0  7  1  2  1 9  5  1 4  7 3
2 º  Co l ô m b i a  1 9  1 0  5  4  1  1 3  6  7  6 3
3 º  Ur u g u a i  1 6  1 0  4  4  2  1 3  6  7  5 3
4 º  Br a s i l  1 6  1 0  5  1  4  1 5  9  6  5 3
5º	Equador	 13	 10	 4	 4	 2	 6	 4	 2	 53
6 º  P a r a g u a i  1 3  1 0  3  4  3  4  4  0  4 3
7 º  Bo l í v i a  1 2  1 0  4  0  6  1 1  2 1  - 1 0  4 0
8º	Venezuela	 11	 10	 2	 5	 3	 8	 10	 -2	 36
9 º  P e r u  6  1 0  1  3  6  3  1 4  - 1 1  2 0
1 0 º  Ch i l e  5  1 0  1  2  7  5  1 8  - 1 3  1 6

COMO ESTÁ A ELMINATÓRIA

calendário prevê a disputa do 
Campeonato Paranaense, Copa 
do Brasil e Série D. 

Outra novidade na apresen-
tação do time foram os novos 
uniformes confeccionados 

pela empresa Kappa, nova for-
necedora do clube. O técnico 
Jereson Testoni pretende ini-
ciar a realização de amistosos 
a partir da primeira semana de 
novembro.  
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A D e f e n s o r i a  P ú b l i c a - Ge r a l  d a  U n i ã o ,  p o r  i n t e r m é d i o  d o  P r e g o e i r o ,  
t o r n a  p ú b l i c o  p a r a  c o n h e c i m e n t o  d a s  e m p r e s a s  i n t e r e s s a d a s ,  q u e  
r e a l i z a r á  l i c i t a ç ã o  n a  m o d a l i d a d e  P r e g ã o  E l e t r ô n i c o ,  e m  s e s s ã o  
a  s e r  r e a l i z a d a  p o r  m e i o  d e  s i s t e m a  e l e t r ô n i c o ,  n o  e n d e r e ç o  
h t t p s : / / w w w . g o v . b r / c o m p r a s / p t - b r .
O b j e t o :  Co n t r a t a ç ã o  d e  e m p r e s a  e s p e c i a l i z a d a  p a r a  p r e s t a ç ã o  
d o s  s e r v i ç o s  d e  l i m p e z a ,  a s s e i o  e  c o n s e r v a ç ã o  d e  f o r m a  
c o n t i n u a d a ,  c o m  o  f o r n e c i m e n t o  d e  m ã o  d e  o b r a  e x c l u s i v a ,  
m a t e r i a i s ,  e q u i p a m e n t o  e  u t e n s í l i o s  n e c e s s á r i o s  e  a d e q u a d o s  
à  e x e c u ç ã o  d o s  s e r v i ç o s  p a r a  a t e n d e r  a s  n e c e s s i d a d e s  d a  
U n i d a d e  d a  D e f e n s o r i a  P ú b l i c a  d a  U n i ã o  e m  Ca s c a v e l / P R,  
c o n f o r m e  c o n d i ç õ e s ,  q u a n t i d a d e s  e  e x i g ê n c i a s  e s t a b e l e c i d a s  
e m  E d i t a l  e  s e u s  An e x o s .  
E N V I O  D A S  P R O P O S T A S  D E  P R E Ç O S :  As  p r o p o s t a s  d e v e r ã o  
s e r  e n v i a d a s  d o  m o m e n t o  d a  p u b l i c a ç ã o  a t é  a  d a t a  e  h o r a  
m a r c a d a s  p a r a  a b e r t u r a  d a  s e s s ã o  e  s e r ã o  p e r m i t i d a s  a l t e r a ç õ e s  
n e s t e  m e s m o  p r a z o ,  e x c l u s i v a m e n t e  p o r  m e i o  d e  s i s t e m a  
e l e t r ô n i c o  ( Ar t .  1 8 ,  § 4 ° ,  d a  In s t r u ç ã o  No r m a t i v a  n º  7 3 / 2 0 2 2 ) .  
D a t a  d e  Ab e r t u r a  d a s  P r o p o s t a s :  0 4  D E  N O V E M B R O  D E  2 0 2 4 ,  
À S  1 0 h  ( H O RÁ RIO  D E  BRASÍ LIA/ D F ) .   In f o r m a ç õ e s  Ge r a i s :  
l i c i t a c a o @ d p u . d e f . b r .  O  E d i t a l  e s t a r á  d i s p o n í v e l  g r a t u i t a m e n t e  n o s  
s i t e s  h t t p s : / / w w w . g o v . b r / c o m p r a s / p t - b r  e  w w w . d p u . d e f . b r .

J o ã o  E g i d i o  M o r a e s  C u n h a
P r e g o e i r o

P R E G Ã O  E L E T R Ô N I C O  9 0 0 4 0 / 2 0 2 4  -  U A S G  2 9 0 0 0 2

D E F E N S O R I A  P Ú B L I C A - G E R A L  D A  U N I Ã O

1º LEILÃO: 21/10/2024  - 11:00h       -        2º LEILÃO: 22/10/2024  - 11:00h

LEILÃO DE IMÓVEL
Av. Barão Homem de Melo, 2222 - Sala 402 
Bairro Estoril  -  CEP 30494-080 - BH/MG

ONLINE

EDITAL DE LEILÃO  
Fernanda de Mello Franco, Leiloeira Ofi cial, Matrículas JUCEMG nº 1030 e JUCESP nº 1281, devidamente 
autorizada pelo credor fi duciário abaixo qualifi cado, ou sua Preposta registrada na JUCEMG, Cássia Maria de 
Melo Pessoa, CPF: 746.127.276-49, RG: MG-2.089.239, faz saber que, na forma da Lei nº 9.514/97 e do De-
creto-lei nº. 21.981/32 levará a LEILÃO PÚBLICO de modo online o imóvel a seguir caracterizado, nas seguin-
tes condições. IMÓVEL: Unidade nº 4, do condomínio Braga’s, localizada na Rua Francisco Guaraná De Me-
nezes, 425, Cascavel/PR, com área total de 50,74m², sendo 50,64m² de área privativa e 0,10m² área de uso 
comum em terreno de área total de 134,0575m².  Imóvel objeto da Matrícula CNM nº 085571.2.0052215-80 
trasladada da matrícula nº 52.215, do Registro De Imóveis do 2º Ofício Da Comarca Cascavel/PR. Dispensa-se 
a descrição completa do IMÓVEL, nos termos do art. 2º da Lei nº 7.433/85 e do Art. 3º do Decreto nº 93.240/86, 
estando o mesmo descrito e caracterizado na matrícula anteriormente mencionada. Obs.: Imóvel ocupado. 
Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30, caput e parágrafo único da Lei 9.514/97, com a 
redação dada pela Lei nº 14.711/2023. DATA DOS LEILÕES: 1º Leilão: dia 21/10/2024, às 11:00 horas, e 2º 
Leilão dia 22/10/2024, às 11:00 horas. LOCAL: Av. Barão Homem de Melo, 2222 – Sala 402 – Estoril – CEP 
30494-080 – Belo Horizonte/MG. DEVEDORES FIDUCIANTES: GIOVANE GRUNEVALD, Brasileiro, autôno-
mo, divorciado, nascido em 13/09/1984, CPF: 040.069.799-83, RG: 91175088 SESP/PR, residente e domicilia-
do na Lin São Roque, Bairro São Salvador, Cascavel/PR, CEP:85820-000. CREDOR FIDUCIÁRIO: Banco Inter 
S/A, CNPJ: 00.416.968/0001-01. DO PAGAMENTO: O pagamento integral da arrematação deverá ser realiza-
do em até 24 horas, mediante depósito via TED, na conta do comitente vendedor a ser indicada pelo leiloeiro.  
DOS VALORES:1º Leilão: R$ 271.005,85 (duzentos setenta um mil, cinco reais, oitenta cinco centavos) 
2º leilão: R$ 225.034,39 (duzentos vinte cinco mil, trinta quatro reais, trinta nove centavos), calculados na 
forma do art. 26, §1º e art. 27, parágrafos 1º, 2º e 3º da Lei nº 9.514/97, com a redação dada pela nº 14.711/2023. 
Os valores estão atualizados até a presente data podendo sofrer alterações na ocasião do leilão. COMISSÃO 
DO LEILOEIRO: Caberá ao arrematante, o pagamento da comissão do leiloeiro, no valor de 5% (cinco por 
cento) da arrematação, a ser paga à vista, no ato do leilão, cuja obrigação se estenderá, inclusive, ao(s) deve-
dor(es) fi duciante(s), na forma da lei. DO LEILÃO ONLINE: O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunica-
do(s) das datas, horários e local de realização dos leilões para, no caso de interesse, exercer(em) o direito de 
preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabe-
lecida no parágrafo 2º-B do artigo 27, da Lei 9.514/97, com a redação dada pela Lei nº 14.711/2023.Os interes-
sados em participar do leilão de modo on-line, deverão cadastrar-se no site www.francoleiloes.com.br e se 
habilitar acessando a opção “Habilite-se”, com antecedência de 01 hora, antes do início do leilão, enviando os 
documentos de identifi cação, inclusive do representante legal, quando se tratar de pessoa jurídica, com exce-
ção do(s) devedor(es) fi duciante(s), que poderá(ão) adquirir o imóvel preferencialmente em 1º ou 2º leilão, caso 
não ocorra o arremate no primeiro, na forma do parágrafo 2º-B, do artigo 27 da Lei 9.514/97, com a redação 
dada pela Lei nº 14.711/2023, devendo apresentar manifestação formal do interesse no exercício da preferên-
cia, antes da arrematação em leilão. OBSERVAÇÕES: O(s) interessado(s) deverá(ão), sob pena de desfazi-
mento do negócio: (i) estar com seu CPF /CNPJ em situação regular junto à Receita Federal do Brasil; (ii) não 
possuir restrições de crédito; (iii) ter conhecimento e observar os ditames da Lei nº 9.613/1998, que dispõe 
sobre os crimes de “lavagem” ou ocultação de bens, direitos e valores, bem como dos normativos do Banco 
Central do Brasil que tratam do assunto, inexistindo em seu nome qualquer restrição relativa à matéria. O arre-
matante será responsável pelas providências de desocupação do imóvel, nos termos do art. 30, caput e pará-
grafo único da Lei 9.514/97, com a redação dada pela Lei nº 14.711/2023. O(s) imóvel(i)s será(ão) vendido(s) 
no estado em que se encontram física e documentalmente, em caráter “ad corpus”, sendo que as áreas men-
cionadas nos editais, catálogos e outros veículos de comunicação são meramente enunciativas e as fotos dos 
imóveis divulgadas são apenas ilustrativas. Dessa forma, havendo divergência de metragem ou de área, o ar-
rematante não terá direito a exigir do VENDEDOR nenhum complemento de metragem ou de área, o término 
da venda ou o abatimento do preço do imóvel, sendo responsável por eventual regularização acaso necessária, 
nem alegar desconhecimento de suas condições, eventuais irregularidades, características, compartimentos 
internos, estado de conservação e localização, devendo as condições de cada imóvel ser prévia e rigorosamen-
te analisadas pelos interessados. Correrão por conta do arrematante, todas as despesas relativas à arremata-
ção do imóvel, tais como, taxas, alvarás, certidões, foro e laudêmio, quando for o caso, escritura, emolumentos 
cartorários, registros, etc. Todos os tributos, despesas e demais encargos, incidentes sobre o imóvel em ques-
tão, inclusive encargos condominiais, após a data da efetivação da arrematação são de responsabilidade ex-
clusiva do arrematante. A concretização da Arrematação será exclusivamente via Ata de Arrematação. 
Sendo a transferência da propriedade do imóvel feita por meio de Escritura Pública de Compra e Venda.  
Prazo de Até 90 dias da formalização da arrematação.  O arrematante será responsável por realizar a 
devida due diligence no imóvel de seu interesse para obter informações sobre eventuais ações, ainda 
que não descritas neste edital. Caso ao fi nal da ação  judicial  relativa ao  imóvel arrematado, distribuída 
antes ou depois da arrematação, seja invalidada a consolidação da propriedade, e/ou os leilões públicos pro-
movidos pelo vendedor e/ou a adjudicação em favor do vendedor, a arrematação será automaticamente rescin-
dida, após o trânsito em julgado da ação, sendo devolvido o valor recebido pela venda, incluída a comissão do 
leiloeiro e os valores comprovadamente despendidos pelo arrematante à título de despesas de condomínio e 
imposto relativo à propriedade imobiliária. A mera existência de ação judicial ou decisão judicial não tran-
sitada em julgado, não enseja ao arrematante o direito à desistência da arrematação. O proponente 
vencedor por meio de lance on-line, terá prazo de 24 horas, depois de comunicado expressamente do êxito do 
lance, para efetuar o pagamento, exclusivamente por meio de TED e/ou cheques, da totalidade do preço e da 
comissão do leiloeiro, conforme edital. O não pagamento dos valores de arrematação, bem como da comissão 
do(a) Leiloeiro(a), no prazo de até 24 (vinte e quatro) horas contadas da arrematação, confi gurará desistência 
ou arrependimento por parte do(a) arrematante, fi cando este(a) obrigado(a) a pagar o valor da comissão devida 
o(a) Leiloeiro(a) (5% - cinco por cento), sobre o valor da arrematação, perdendo a favor do Vendedor o valor 
correspondente a 20% (vinte por cento) do lance ou proposta efetuada, destinado ao reembolso das despesas 
incorridas por este. Poderá o ( a) Leiloeiro(a) emitir título de crédito para a cobrança de tais valores, encami-
nhando-o a protesto, por falta de pagamento, se for o caso, sem prejuízo da execução prevista no artigo 39, do 
Decreto nº 21.981/32. Ao concorrer para a aquisição do imóvel por meio do presente leilão, fi cará caracterizada 
a aceitação pelo arrematante de todas as condições estipuladas neste edital. As demais condições obedecerão 
ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 
22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial. Maiores informações: (31)3360-
4030 ou pelo email: contato@francoleiloes.com.br. Belo Horizonte/MG, 09/10/2024.

WWW.francoleiloes.com.br (31) 3360-4030Ligue
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   EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Alexandre Travassos, Leiloeiro(a) Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins, 1177 – Jardim Elisa
– Embu das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO
LEILÃO de modo presencial e/ou online, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos da Cédula de Crédito Bancário, nº 0010342307,
firmado em 04/11/2022, com o(s) Fiduciante(s) EFFERSON ENNED  DE CAMPOS SIL A, maior, inscrito no CPF n°
057.851.869-42, no dia 31 de outubro de 2024, a partir das 10h10min em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior
a R$ 49 .55 ,55 (Quatrocentos e noventa e seis mil, quinhentos e cinquenta e oito reais e cinquenta e cinco centavos),
o imóvel matriculado sob n° 26.996 do 1º Oficial de Registro de Imóveis de Assis Chateaubriand/PR, constituído pelo Imóvel residencial
e comercial situado na Avenida Tupãssi, 5.507, Jardim Progresso, em Assis Chateaubriand/PR, com área de terreno de 240,00m²
e área construída de 140,68m². Cadastro Municipal: 3227000. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se
encontra. Consta conforme R.05 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel Ocupado. Caso não haja
licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 01 de novembro de 2024, a partir das 14h10min, no mesmo local, para
realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 304. 5,43 (Trezentos e quatro mil, seiscentos e
oitenta e cinco reais e quarenta e tr s centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão presencial ocorrerá no
escritório do Leiloeiro(a). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site na Loja
SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net), e solicitar habilitação até 01 (uma) hora do
início do leilão. Outras informações no site do leiloeiro(a): Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID
EXCHANGE (www.superbid.net) ou telefone (11) 4950.9602 ou e-mail imoveis.sac@superbid.net. (Dossiê 02.23060).

        1º LEILÃO: 31 de outubro de 2024, a partir das 10h10min
      2º LEILÃO: 01 de novembro de 2024, a partir das 14h10min (*horário de Brasília)

   EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Alexandre Travassos, Leiloeiro(a) Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins, 1177 – Jardim Elisa
– Embu das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO
LEILÃO de modo presencial e/ou online, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO
SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos da Cédula de Crédito Bancário, nº 0010332639, firmado
em 09/09/2022, com o(s) Fiduciante(s) LEONICE PELAQUIM, maior, inscrito no CPF n° 991.270.839-34, no dia 31 de outubro
de 2024, a partir das 09h50min em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a  R$ 551.000,00 (Quinhentos
e cinquenta e um mil reais), o imóvel matriculado sob n° 7.754 do Oficial de Registro de Imóveis de Assis de Chateaubriand/PR,
constituído pela Casa residencial situada na Rua Estados Unidos, nº 1.295, Jardim América, em Assis Chateaubriand/PR, com área
de terreno de 620,63m² e área construída de 128,10m². Cadastro Municipal: 2130010. Venda em caráter “ad corpus” e no estado
de conservação que se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel
Ocupado. Recai sobre o imóvel a ação nº 0000269-34.2024.8.16.0048. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado
o dia 01 de novembro de 2024, a partir das 13h50min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo
igual ou superior a R$ 295.000,00 (Duzentos e noventa e cinco mil reais), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão
presencial ocorrerá no escritório do Leiloeiro(a). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se
cadastrar no site na Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net), e solicitar habilitação
até 01 (uma) hora do início do leilão. Outras informações no site do leiloeiro(a): Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net)
e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net) ou telefone (11) 4950.9602 ou e-mail imoveis.sac@superbid.net. (Dossiê 02.22853).

        1º LEILÃO: 31 de outubro de 2024, a partir das 09h50min
2º LEILÃO: 01 de novembro de 2024, a partir das 13h50min (*horário de Brasília)

Acidentes de trânsito são 
uma preocupação constante 
para qualquer motorista. Impre-
visíveis, eles podem acontecer a 
qualquer momento por diversos 
motivos: desatenção ao volante, 
excesso de velocidade, pouca 
distância entre veículos, falta de 
reação ou reação tardia, entre 
outros fatores. No Brasil, anual-
mente, ocorrem cerca de 1,3 
milhões de acidentes, muitos 
deles pequenos, segundo dados 
do Ministério da Infraestrutura. 
As principais ocorrências são: 
Colisões traseiras, responsá-
veis por aproximadamente 
30% dos acidentes, geralmente 
causadas pela falta de atenção 
e pelo não cumprimento da dis-
tância de segurança; Batidas em 
cruzamentos, comuns devido à 
desatenção com a sinalização e 
ao desrespeito às regras de prio-
ridade; Danos aos faróis, retro-
visores e às lanternas, causados 
por manobras inadequadas e 
pelo desrespeito às distâncias 
de segurança.

Uma das principais causas é 
o excesso de velocidade, como 
aponta uma pesquisa realizada 
pela Mobs2, empresa especiali-
zada em soluções tecnológicas 
para a redução de acidentes gra-
ves: 55% dos brasileiros “pisam 
fundo” no acelerador. Além 
disso, os acidentes representam 
um problema econômico signi-
ficativo, podendo custar até 3% 
do PIB anual, segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde. Entre 
os custos envolvidos estão os 
reparos dos veículos, assistên-
cia médica e a perda de produ-
tividade decorrente das lesões 
ocasionadas pelos acidentes.

O QUE FAZER?
Para resolver a dúvida que 

aflige muitos motoristas, espe-
cialmente os iniciantes, o pri-
meiro passo é verificar se todos 
estão seguros e fora de perigo. 
Caso contrário, deve-se acio-
nar a polícia ou o serviço de 
emergência imediatamente. 
Em seguida, como explica o 
supervisor de sucesso do cliente 
do V1 Assinatura, Fabio Nasci-
mento da Silva, é fundamental 
documentar a ocorrência: “É 
imprescindível registrar o ocor-
rido, gerando  evidências para 
se proteger após um acidente. 
Fotos dos veículos, danos, posi-
ção na pista e de sinalizações 
relevantes são essenciais.”

A troca de dados de contato 

“Bateram no meu carro, e agora?”
 D I V U LGAÇ Ã O

com o outro motorista e teste-
munhas, além de obter  infor-
mações sobre o seguro e os 
dados do veículo, também são 
passos importantes. Além disso, 
registrar um boletim de ocorrên-
cia e repassar todas as informa-
ções à seguradora ou locadora 
o mais rápido possível é funda-
mental para garantir a  proteção 
de seus direitos.

DIREITOS E DEVERES
De acordo com Fabio, docu-

mentar a ocorrência é o fator 
principal nesse caso, pois 
registra a dinâmica do aci-
dente e o cenário, “pintando 
o quadro” do que realmente 
aconteceu, além de detalhar 
possíveis infrações. “Isso ajuda 
a evitar o ‘diz-que-me-diz’, for-
necendo provas que podem 
ser analisadas pela perícia 
para identificar o responsável 
pelo acidente”, explica. 

Em casos de resistência por 

parte do outro motorista em 
fornecer informações, é impor-
tante anotar a placa e o modelo 
do carro, que devem ser infor-
mados ao registrar o boletim de 
ocorrência. Se o terceiro possuir 
seguro, ele deve registrar o aci-
dente e fornecer o código do 
sinistro da seguradora. No caso 
de seguros menores ou coo-
perativas, anote o nome com-
pleto do proprietário e a placa 
do veículo.

SEGURO É IMPORTANTE
Para dirigir com mais tran-

quilidade, o seguro automotivo 
é essencial. “Há uma série de 
benefícios que visam proteger 
o motorista, proporcionando 
uma experiência de condução 
mais segura”, afirma o supervi-
sor. Além de oferecer segurança 
e alívio econômico em caso de 
acidentes, os seguros incluem 
uma variedade de coberturas 
personalizáveis: desde danos 
causados por desastres natu-
rais ou furtos, até assistência 
para reboque, despesas médi-
cas relacionadas a acidentes e a 
valorização do veículo. Existem 
sempre opções de seguro para 
atender às necessidades especí-
ficas de cada motorista. Apesar 
disso, segundo a Confederação 
Nacional das Empresas de Segu-
ros Gerais, Previdência Privada 

e Vida, Saúde Suplementar e 
Capitalização (CNSeg), cerca de 
70% dos veículos no Brasil ainda 
não estão assegurados.

Escolher um seguro pode 
parecer uma tarefa compli-
cada, mas Fabio afirma que é 
mais simples do que parece: 
“É importante responder a per-
guntas como: Quais são minhas 
necessidades como motorista? 
Qual seguro cabe no meu orça-
mento? Moro em uma área onde 
meu carro está sujeito a desas-
tres naturais? No Paraná, por 
exemplo, recentemente ocor-
reram ventos fortes causados 
por mudanças climáticas abrup-
tas, que resultaram em árvores 
caindo sobre  carros em várias 
cidades. Investir em um seguro 
adequado pode ajudar a mitigar 
o impacto econômico desses 
eventos.” 

No Brasil, anualmente, 
ocorrem cerca de 1,3 milhões 
de acidentes, muitos deles 
pequenos, segundo dados do 
Ministério da Infraestrutura
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O GP Cascavel do Moto 
1000GP, a ser disputado 
sábado e domingo, em Casca-
vel, também será uma home-
nagem ao piloto e ortopedista 
de Palotina Léo Mascarello, 
que faleceu no dia 18 de março 
do ano passado, quando trei-
nava no autódromo casca-
velense. Léo tinha 38 anos e 
era considerado um dos mais 
talentosos pilotos do motoci-
clismo paranaense.

As categorias 300e 400cc 
terão o nome de Léo Masca-
rello e estarão na pista pilotos 
que conviveram com ele ao 
longo da várias temporadas. 
Além dos pilotos que estarão 
na pista, muito de seus ami-
gos estarão no autódromo 
(nos boxes e nas arquibanca-
das), prestando-lhe uma justa 
homenagem. 

Paulo Braga, conhecido 
como Soldado, será um dos 
pilotos que irá competir no Tro-
féu Léo Mascarello. Paulo diz 

Cascav elense é  lí der no Gaú cho de Rali
De hoje a domingo acontece uma das provas mais aguardadas do 

calendário: o Erechim Rali Brasil (ERB). Na disputa da categoria Rali 4, 
o cascavelense Sandro Suptitz e e a gaúcha Bruna Giaretta partem para 
a competição com objetivo traçado e expectativa otimista de conquistá-
-lo. Após vencer a 4ª etapa do Campeonato Gaúcho, em Panambi, eles 
assumiram a liderança no certame estadual. Suptitz destaca que todo 

cuidado será pouco para garantir a continuidade no topo do campeonato 
e evitar qualquer erro que possa comprometer a jornada rumo ao título.

Sábado e domingo o 
Moto1000GP realizará sua 
6ª etapa da temporada 2024 
no Autódromo Internacional 
Zilmar Beux, em Cascavel. 
A cidade, que já recebeu o 
campeonato em agosto com 
recorde de público, volta a ser 
palco das disputas do Cam-
peonato Brasileiro de Motove-
locidade com a participação 
de mais de 120 pilotos, inscri-
tos em sete categorias: GP1000, 
GP600, Motul 300V Cup, Yama-
lube R3 bLU cRU LA Cup, Talent, 
Yamaha R15 bLU cRU LA e Tro-
féu Léo Mascarello.

As primeiras equipes já 
começaram a chegar à cidade 
ontem, antecipando a prepa-
ração das estruturas de boxes. 
Na sexta-feira (18), serão rea-
lizados os primeiros treinos 
livres, seguidos pelos treinos 
classificatórios e corridas curtas 

Moto1000GP já tem 120 pilotos
inscritos para etapa de Cascavel

no sábado. As rodadas duplas 
terão seu complemento no 
domingo (20). Serão 12 corri-
das e mais de 20 horas de ativi-
dades de pista ao longo do fim 
de semana.

No domingo, além de assistir 
às disputas em pista, os motoci-
clistas presentes no autódromo 
também poderão dar uma volta 
pelo traçado no moto passeio, 
desde que estejam equipados 
com capacete. A ação será no 
intervalo das corridas. Todos 
os horários estão disponíveis 
no site oficial do Moto1000GP.

INGRESSOS E CREDENCIAIS
Os ingressos para o GP de 

Cascavel já estão à venda na 
plataforma Sympla, com preços 
a partir de R$15,00. Há opções 
para arquibancada, paddock e 
camarote. Quem adquirir ante-
cipadamente as credenciais 

Club GP Paddock ou Club GP 
VIP ganha um boné oficial do 
Moto1000GP. Crianças de até 
nove anos têm entrada gratuita. 

A novidade para a etapa é o 
Combo Família, em que é possí-
vel adquirir quatro credenciais 
por um valor especial. 

Pilotos e amigos fazem uma homenagem a Léo Mascarello

que Léo foi um grande amigo, 
apaixonado por motoveloci-
dade e um grande piloto, que 
nos deixou em umas das cur-
vas do autódromo de Cascavel, 
que tanto amava. “Essa home-
nagem que o Moto1000GP e o 
Orlei estão fazendo para o Léo 
é sensacional. Falar do Léo é 

fácil. Era um piloto que aju-
dava a todos, um cara sensa-
cional. Ele vivia motoveloci-
dade, levava uma barraca para 
as corridas e dormia no boxes. 
Depois de cinco anos sem cor-
rer, estou voltando a compe-
tir nessa grande homenagem 
que o Orlei está fazendo, vai 

ser muito top. Espero que 
todos pilotos que dividiram 
curva com o Léo participem 
dessa corrida em sua home-
nagem. Vamos lotar o grid, o 
que menos importa é a colo-
cação que de cada um e sim a 
homenagem”, diz Paulo Braga, 
o Soldado.

Léo Mascarello e Paulo “Soldado” Braga dividiram os boxes em muitas corridas
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O Moto1000GP é o Campeonato Brasileiro de Motovelocidade, segue todos os protocolos da CBM e FIM
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Cascavel – O mês de outubro de 
2024 será lembrado como um 
marco na vida de Sandra Mara 
Cisz, ex-paciente da Uopeccan 
de Cascavel. Aos 53 anos, Sandra 
encerrou uma intensa jornada de 
cinco anos de tratamento contra 
o câncer de mama, comemo-
rando a vitória ao tocar o tão 
aguardado sino da cura.

A história de Sandra começou 
em julho de 2019, quando ela 
percebeu que algo não estava 
normal em seu corpo. “Eu sentia 
ondas de calor intensas e outras 
reações estranhas. Decidi procu-
rar minha médica para os exa-
mes de rotina e ela solicitou uma 
mamografia e uma ultrassono-
grafia das mamas. A mamografia 
não indicou nada, mas o ultras-
som revelou algo suspeito. Ime-
diatamente, minha médica me 
encaminhou para o Dr. Emerson, 
da Uopeccan”, relembra Sandra.

Após uma série de exames, o 
diagnóstico veio: carcinoma duc-
tal de mama. Segundo a oncolo-
gista da Uopeccan, Juliana See-
ber Margraf, esse é o tipo mais 
comum de câncer de mama, 

representando entre 80% e 90% 
dos casos. “É um subtipo conhe-
cido como ‘luminal’, um câncer 
de mama hormonal”, explica a 
médica.

Com o diagnóstico em mãos, 
Sandra deu início à sua bata-
lha contra o câncer, passando 
por uma cirurgia, 30 sessões de 
radioterapia e diversas doses 
de medicação para controlar a 
doença. “A cirurgia foi até que 
tranquila, foi feito um quadrante 
e achei que seria muito fácil. 
Porém, quando comecei a usar 
a medição oral, começaram os 
problemas. Perdi as forças do 
corpo, dos músculos e a radiote-
rapia também me deixava fraca. 
Se eu sentasse, alguém precisa 
me ajudar a levantar. Foram dois 
anos bem difíceis com muitas 
dores e remédios para ajudar”, 
disse Sandra.

A CERTEZA DA CURA 
Após o período delicado 

do tratamento e com a doença 
sob controle, Sandra entrou 
na fase de acompanhamento. 
“Chamamos de período de 

Agendamentos de mamografia
É importante ficar atenta a todos os sinais que o câncer de mama 

pode apresentar. Lembrando que os sintomas podem variar de mulher 
para mulher, portanto, é imprescindível que você conheça o seu corpo.

Em caso de qualquer suspeita, procure um médico e peça pelos 
exames necessários, principalmente, a mamografia. Mulheres com mais 
de 40 anos podem agendar a mamografia sem a necessidade de pedido 
médico, basta entrar em contato:

Cascavel: (45) 2101-7015 ou (45) 2101-7112
Umuarama: (44) 2031-0755 ou (44) 2031-0754
Medianeira: (45) 3126-0700
Agendamento online: https://outubrorosa.uopeccan.org.br/ 

Em mês de conscientização sobre o câncer de 
mama, paciente da Uopeccan toca o sino da cura

 U O P E CCAN 

acompanhamento quando 
o paciente não apresenta 
nenhuma evidência de neopla-
sia. Consideramos a ‘cura’ após 
cinco anos sem sinais da doença, 
como no caso da Sandra. Algu-
mas pacientes podem perma-
necer em acompanhamento 
por mais tempo, como dez anos, 
dependendo do caso”, esclarece 
a Dra. Juliana Seeber Margraf, 
que acompanhava Sandra desde 
o início do ano.

PREVENÇÃO 
Estudos apontam que quanto 

mais cedo o câncer de mama foi 
descoberto, mais chances de 
cura a mulher tem. Este foi o caso 
da Sandra, que estava atenta ao 
seu corpo, procurou um médico 
e detectou a doença em estágio 
inicial.

A mamografia é o principal 
exame na busca por um diag-
nóstico precoce do câncer. Na 
Uopeccan – somando dados de 
Cascavel, Umuarama e Media-
neira – já foram realizadas mais 
de 90 mil mamografias entre 
2020 a agosto de 2024. 

 Aos 53 
anos, Sandra 

encerrou 
uma intensa 

jornada de 
cinco anos de 

tratamento 
contra o 

câncer de 
mama
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Palotina – Mais uma vez, o 
setor produtivo reclama da 
conduta do governo federal 
em relação ao setor respon-
sável por sustentar a balança 
comercial do País. Entidades 
de diversos estados, entre 
as quais a Faep (Federação 
da Agricultura do Estado do 
Paraná), têm solicitado insis-
tentemente ao governo fede-
ral, alterações na Resolu-
ção 5.081/2023, do Conselho 
Monetário Nacional, prevendo 
impedimentos socioambien-
tais para a concessão de cré-
dito rural à parte dos agrope-
cuaristas do Paraná e do Brasil.

Atualmente, produtores 
rurais com pendências em 
parte de suas propriedades 
são penalizados com o impe-
dimento na tomada de crédito 
para toda a extensão da área. 
Diante desse cenário, milhões 
de hectares estão descobertos 
de financiamento de ativida-
des agropecuárias.

“Temos feito um trabalho 
insistente para sensibilizar as 
autoridades a respeito dos pre-
juízos que estão sendo causa-
dos aos produtores e também 
à sociedade brasileira, com 
esses empecilhos impostos aos 
agropecuaristas. A agropecuá-
ria é a força motriz da nossa 
economia e está sendo pena-
lizada por essa resolução do 
CMN”, ressalta Ágide Eduardo 
Meneguette, presidente inte-
rino do Sistema Faep.

“DUROS GOLPES”
O agronegócio brasileiro 

enfrenta um momento crí-
tico, refletindo preocupações 
há muito tempo presentes 

Curitiba - Lançado há pouco 
mais de um mês pelo gover-
nador Ratinho Junior, o pro-
grama Irriga Paraná está incen-
tivando os produtores rurais a 
ampliar as áreas irrigadas no 
Estado para aumentar a pro-
dutividade de suas lavouras. A 
iniciativa vai destinar cerca de 
R$ 200 milhões para as ações, 
sendo cerca de R$ 150 milhões 
em linhas de crédito facilitadas 
para a implantação de sistemas 
de irrigação, que garantem 
mais previsibilidade e renda 
aos agricultores, sobretudo em 
regiões que sofrem mais com a 
irregularidade das chuvas.

A ideia é ampliar o alcance 
de crédito para os projetos de 
irrigação nas propriedades 
rurais, o que já estava previsto 
desde 2020, no lançamento 
do Banco do Agricultor Para-
naense, operado pela Fomento 
Paraná. Desde aquela data até 
o final de agosto tinham sido 
formalizados 151 projetos 
de irrigação no Estado, que 

somam em torno de 1.000 hec-
tares de área irrigada. As pro-
postas somam R$ 20,8 milhões 
em financiamentos, sendo que 
cerca de R$ 7,6 milhões foram 
destinados pelo Governo do 
Estado como subvenção das 
taxas de juros pelo Banco do 
Agricultor.

Além das propostas já aca-
tadas, outros 2.500 hectares 
de áreas estão com projetos 
em elaboração pelo Instituto 
de Desenvolvimento Rural do 
Paraná (IDR-Paraná) e pelas ins-
tituições parceiras, que incluem 
cooperativas e empresas de 
equipamentos para irrigação. 
Além disso, o IAT (Instituto Água 
e Terra) já emitiu neste ano 
1.474 documentos de outorga 
de uso da água para fins de 
irrigação.

A maior parte dos investi-
mentos previstos para o pro-
grama será destinada às linhas 
de crédito de financiamento. 
Ao todo, R$ 150 milhões serão 
usados para esse fim, sendo R$ 

78 milhões do Banco do Agricul-
tor Paranaense, com subsídio 
da taxa de juros; R$ 42 milhões 
pelo BRDE (Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo 
Sul) e R$ 30 milhões via Feap 
(Fundo de Equipamento Agro-
pecuário do Paraná), gerido 
pelo IDR-Paraná.

Outras formas de fomento 
serão regulamentadas para 
expandir os projetos. Também 
está prevista a abertura de 
uma linha de crédito do BRDE 
específica, com subvenção dos 
juros que vão de 7% até 12% ao 
ano, conforme valor do finan-
ciamento, disponíveis durante 
todo o ano. O governo também 
vai apoiar a implantação de sis-
temas irrigados para a agricul-
tura familiar com subvenção 
direta ao beneficiário final, de 
até 80% do valor do projeto, 
limitado a R$ 20 mil.

ESTIAGEM
Um dos principais objetivos 

do Irriga Paraná é ampliar em 

20% a área irrigada no Estado, 
passando dos atuais 170 mil 
hectares, o que equivale a 3% 
da área usada para lavoura 
no Estado, para cerca de 205 
mil hectares. A ideia é reduzir 
as quebras de safra por conta 
das estiagens, principalmente 
na região Noroeste, que é uma 
das que mais sofrem com a falta 
de chuva

“Por muitos anos o Paraná 
não teve problemas de déficit 
hídrico, tinha chuvas regula-
res e sempre produziu bem, 
as estiagens eram eventos 
raros. Mas vemos os efeitos 
das mudanças climáticas, com 
períodos de secas e até de chu-
vas muito intensas que têm se 
agravado”, explica o diretor téc-
nico da Seab, Benno Henrique 
Doetzer.

Segundo ele, estima-se que 
o Paraná teve uma quebra de 
R$ 40 bilhões nas últimas cinco 
safras somente nas lavouras de 
soja, milho, trigo e feijão por 
conta do déficit hídrico.   

Setor produtivo 
vê mais uma 
perseguição
ao agro com 
restrições ao 
crédito rural

W E ND E RSO N ARAU J O / T RILU X / ABR

no setor produtivo. Segundo 
Edmilson Zabott, presidente 
do Sindicato Rural de Palotina, 
“o produtor rural vem sentindo 
na carne as consequências de 
vários fatores”. As dificuldades 
têm se intensificado devido a 
questões climáticas e conflitos 
internacionais, que resultam 
em “duros golpes” para essa 
atividade essencial ao desen-
volvimento econômico do País.

Zabott destaca que os pro-
dutores estão se descapitali-
zando, enfrentando a perda 
de produção tanto em termos 
de preços quanto na própria 

produção das propriedades. 
Os altos custos, impulsionados 
pelas importações de insumos, 
agravam ainda mais essa situa-
ção. Para complicar, ele critica 
as novas políticas do governo 
federal, que, segundo ele, 
representam uma “persegui-
ção ao setor rural”. O presidente 
do sindicato observa que essas 
medidas acabam punindo agri-
cultores que enfrentam pro-
blemas em suas propriedades, 
impedindo-os de buscar custeio 
e financiamento para investi-
mentos necessários.

“Raros são os produtores 

que têm capital de giro esto-
cado para garantir a produção 
sem recorrer ao custeio”, alerta 
Zabott, enfatizando a fragili-
dade econômica que muitos 
enfrentam. Ele conclui que a 
situação atual, marcada por 
resoluções e políticas arbitrá-
rias, coloca em risco não ape-
nas a produção rural, mas tam-
bém a segurança alimentar e o 
futuro do agronegócio no Brasil.

O Sistema Faep enviou oito 
ofícios com o pedido de pro-
vidências sobre esse tema. A 
demanda já foi comunicada ao 
presidente do Banco Central, 

Roberto Campos Neto; ao 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad; à ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Simone 
Tebet; ao presidente do BNDS 
(Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social), 
Aloizio Mercadante; e ao depu-
tado federal e presidente da 
Frente Parlamentar da Agrope-
cuária, Pedro Lupion.

A Faep tem participado, 
ainda, de audiências públicas 
e reuniões em Brasília, além de 
fornecer subsídio aos debates 
envolvendo o tema para lide-
ranças rurais e políticas. 

Programa pretende ampliar em 20% as áreas irrigadas do Paraná
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Curitiba - Soja, frango de corte, 
suíno, milho e leite foram os 
principais produtos do agro-
negócio paranaense em 2023. 
Juntos representam 54% do VBP 
(Valor Bruto de Produção Agro-
pecuária) que, no ano passado, 
totalizou R$ 198,8 bilhões. Esse 
montante reflete a força da agro-
pecuária na economia estadual, 
que cresce de forma expressiva 
ano após ano. O valor registrado 
em 2023 representa um cresci-
mento nominal de 3% em rela-
ção ao levantamento anterior 
(2022) e 11% considerando a 
inflação do período.

“Os números comprovam 
aquilo que já sabíamos: a grande 
força motriz da nossa economia 
vem do campo. O setor agrope-
cuário do Paraná prova que é 
possível subir ainda mais a régua 
da produção e produtividade, 
mantendo a sustentabilidade, 
com resultados expressivos a 
cada ano”, destaca o presidente 
interino do Sistema Faep, Ágide 
Eduardo Meneguette.

“Sem agricultura não tem 
desenvolvimento. Se os muni-
cípios conseguem produzir seu 
alimento localmente, eles ficam 
menos expostos a oscilações de 
preços e escassez de alimentos. 
Só isso já gera uma estabilidade 
social e econômica”, comple-
menta Junior Ruiz Garcia, coor-
denador do grupo de estudos 
em macroeconomia ecológica 
da UFPR (Universidade Federal 
do Paraná).

Em 2023, pelo segundo ano 
consecutivo, o setor pecuá-
rio foi responsável pela maior 
fatia do VBP, com participação 
de 48,8%. A agricultura respon-
deu por 46,6% da composição 
do índice, com destaque para 
os grãos, que tiveram resultado 
17% superior ao do ano anterior, 

VBP do Paraná triplica em 10 anos e 
irradia desenvolvimento pelo estado

VBP não é PIB
Quando se fala de Valor Bruto de Produção Agropecuária (VBP) 

é comum confundir este termo com o Produto Interno Bruto (PIB). 
Enquanto o primeiro consiste no volume dos produtos multiplicado pelo 
preço, o segundo é a soma de todos os bens e serviços finais produzidos 
ao longo de um ano.

“São duas formas diferentes de olhar para uma mesma realidade. O 
PIB vê objetivamente o que a agropecuária produziu e vendeu. No caso 
do PIB não entra os produtos que sofreram processamento, pois observa 
apenas o setor primário”, afirma o professor Junior Ruiz Garcia, coor-
denador do grupo de estudos em macroeconomia ecológica da UFPR.

Segundo o Instituto Paranaense de Desenvolvimento Econômico e 
Social (Ipardes), o PIB paranaense em 2023 totalizou R$ 665,6 bilhões, 
sendo que o setor agropecuário foi responsável por uma fatia de R$ 73,6 
bilhões. Já o VBP foi calculado no mesmo ano em R$ 198,8 bilhões.

impulsionados pelo bom desem-
penho das lavouras. A soja res-
pondeu por 25% da composi-
ção do VBP 2023. Já as florestas 
plantadas reduziram a participa-
ção devido à desvalorização dos 
preços, para 4,7%.

Para efeito de comparação, 
há 10 anos, o VBP paranaense 
totalizava R$ 69,1 bilhões. Ou 
seja, em uma década o VBP 
paranaense quase triplicou (R$ 
198,8 bilhões). Em termos reais, 
descontado o efeito da inflação 
para o período, o VBP avançou 
29%. Ainda, enquanto em 2013 
apenas três cidades registravam 
VBP acima de R$ 1 bilhão, hoje 
35 municípios registram resulta-
dos bilionários vindos do campo.

TOPO DO RANKING
Toledo, na região Oeste, se 

destaca como maior VBP do 
Estado, com resultado acima de 
R$ 4,5 bilhões em 2023. A produ-
ção de suínos de corte totalizou, 
sozinha, mais de R$ 1,3 bilhão. 
Esses montantes têm reflexos 
no bolso da classe produtora e 
também em outros setores da 
economia local. Afinal, quando 
o campo vai bem, os outros seto-
res também são beneficiados.

“Com certeza, esse recurso 
[da agropecuária] é revertido em 
qualidade de vida. Esse dinheiro 
circula e se multiplica várias 
vezes dentro do município. Não 
à toa que Toledo tem despon-
tado como uma das melhores 
cidades para se viver”, aponta 
Cristiano Dall’oglio da Rocha, 
presidente da Acit (Associação 
Comercial e Empresarial de 
Toledo).

De fato, o IDH (Índice de 
Desenvolvimento Humano), que 
mede indicadores como expec-
tativa de vida, escolaridade e 
renda do município do Oeste 

paranaense é de 0,768, acima da 
média paranaense (0,749) e tam-
bém da média nacional (0,765). 
“Esses resultados sucessivos 
vêm mostrando a força do agri-
cultor e a visão estratégica dos 
gestores rurais”, complementa 
Dall’oglio da Rocha.

A conclusão do dirigente da 
Acit tem respaldo também no 
fato de que o VBP é um dos crité-
rios para o cálculo do repasse do 
ICMS aos municípios. No índice 
final a ser aplicado sobre a arre-
cadação do ICMS, que resulta 
na cota-parte destinada a cada 
cidade, o VBP tem participação 
de 8%. “Quanto maior o VBP do 
município, maior será a parcela 
do ICMS. Esses [municípios] que 
têm VBP acima de um bilhão 
vão receber repasses maiores”, 
explica o professor Junior Ruiz 
Garcia.

RIQUEZA QUE IRRADIA
Dessa forma, a produção 

agropecuária tem relação direta 
com o desenvolvimento dos 
municípios. Além da fatia do 
repasse do ICMS, ocorre a trans-
ferência direta de renda da agro-
pecuária para outras atividades 
econômicas. “Hoje, Ubiratã é um 
canteiro de obras, tanto públicas 
quanto da iniciativa privada. 
Tudo isso se deve ao fato de o 
agro estar indo bem.

Nossa economia é baseada 
na agropecuária”, revela Thiago 
Munhoz D’Alécio, secretá-
rio municipal de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento. O 
município foi responsável pelo 
maior VBP da regional de Campo 
Mourão, com R$ 1,3 bilhão em 
2023. “Percebemos essa força 
da agricultura junto ao comér-
cio. Quando as lavouras vão 
bem, gira um volume maior de 

dinheiro, as pessoas consomem 
mais, compram mais”, observa o 
secretário.

Talvez por isso, o PIB per 
capita de Ubiratã seja um dos 
mais robustos do Estado: R$ 
82,3 mil, enquanto a média 
paranaense é de R$ 49,9 mil e 
a brasileira R$ 42,2 mil. “O valor 
que gira na propriedade rural 
vai para a cidade. Se tem que 
fazer melhorias na propriedade, 
aumentar um barracão, comprar 
material de construção ou uma 
máquina agrícola, contratar o 
serviço de um veterinário: é tudo 
na cidade”, aponta o presidente 
do Sindicato Rural de Castro, 
Eduardo Medeiros.

CAMPOS GERAIS
Historicamente, o município 

da região dos Campos Gerais 
sempre está entre os maiores 
VBPs do Estado. Em 2023, Cas-
tro ocupou o segundo lugar com 
R$ 3,9 bilhões. Conhecido como 
a capital nacional do leite, o 
produto lácteo é a maior fonte 
de renda com participação de 
50% do VBP. Reflexo dessa ati-
vidade, a produção de silagem 

(de milho e sorgo) figura como 
terceira colocada na composição 
do VBP do município.

“A produção leiteira de Cas-
tro atrai capital humano para a 
região, impulsionando setores 
como o imobiliário, serviços, 
lazer e educação. Sempre que 
um setor econômico tem um 
bom desempenho, ele impul-
siona outros, que são necessá-
rios para sustentar a popula-
ção beneficiada, melhorando a 
qualidade de vida local”, observa 
Luiz Caetano Magro, gerente de 
agência do Sicredi em Castro.

Além do repasse de impos-
tos e da receita circulante na 
economia local, a pujança agro-
pecuária traz outros impactos 
positivos para as cidades. “Se 
o agro vai bem, o município no 
qual o agro se desenvolve tam-
bém vai. Se eu tenho produção 
acontecendo, eu tenho empre-
gos sendo ofertados nesse muni-
cípio. Mesmo na agricultura que 
utiliza mão de obra familiar, tam-
bém vai demandar mão de obra 
externa” considera a coordena-
dora do curso de AgroDigital da 
PUCPR (Pontifícia Universidade 
Católica do Paraná), Maria Fer-
nanda Lopes de Freitas.

Não por acaso, entre os 35 
municípios que despontam com 
VBP acima de R$ 1 bilhão, ape-
nas dez deles possuem percen-
tual de pessoas empregadas na 
agropecuária abaixo da média 
paranaense (3,53% dos empre-
gos). O restante apresenta per-
centual acima deste valor, com 
alguns com boa parte da popu-
lação local atuando na atividade 
agropecuária, como Tibagi, nos 
Campos Gerais, que tem 42% da 
sua força de trabalho atuando 
nesse setor. (Texto FAEP)
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Soj a: F ORA 
Milh o: R$  57,00 
T rigo: R$  80,00 
F eij ã o Carioca: F ORA
F eij ã o Preto: F ORA
B oi em pé  (Arroba): F ORA
V aca em pé  (padrã o corte): F ORA 
Suí no em pé  nã o integrado: F ORA 
Suí no vivo F ORA (PR) 
L eite: F ORA 
T ilá pia: F ORA 
F rango congelado: F ORA 
Pinto de corte: F ORA 
Pinto de postura: F ORA 
Ovo mé dio (30 dz ) - F ORA 
Ovino em agosto (k g/vivo/cordeiro) F ORA 
Dó lar: R$  5,66
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Copacol trata da ‘ambiência no verão’ 
e inicia seminários técnicos do milho
Cafelândia - Estar atualizado sobre o 
andamento das atividades na Coope-
rativa permite ao cooperado ter mais 
segurança nas ações que desenvolve a 
campo. Com as Reuniões Semestrais de 
Avicultura a Copacol tem um momento 
de troca de informações com o produ-
tor, mantendo-o sempre a par de cada 
detalhe referente a atividade. “Essa troca 
é sempre muito positiva. O cooperado sai 
daqui mais atualizado dos manejos que 
devem ser feitos na propriedade, além de 
ter um panorama geral de como está a 
Cooperativa. Isso é o que sempre busca-
mos: transparência nas nossas atividades 
com o produtor e segurança para que ele 
siga investindo e crescendo”, destaca o 
diretor-presidente, Valter Pitol.

Os últimos encontros foram reali-
zados em Jesuítas, Formosa do Oeste, 
Goioerê, Cafelândia, Jotaesse e Nova 
Aurora. “Esse é um momento muito 
importante que temos com o nosso 
cooperado para trocar informações e 
deixá-lo atualizado. São encontros que 
ocorrem duas vezes ao ano, quando con-
versamos com o nosso cooperado sobre 
as ações da Cooperativa e a respeito da 
atividade, para que ele possa seguir cres-
cendo e obtendo melhores resultados no 
campo”, afirma o gerente da Integração 
de Avicultura, Douglas da Silva.

O cooperado de Iracema do Oeste, 

Show Rural reúne diretores de 
75 montadoras de todo Brasil
Cascavel - Diretores, gestores e encar-
regados de montagem de 75 monta-
doras de todo o Brasil participaram, 
nesta semana, de reunião preparatória 
à 37ª edição do Show Rural Coopavel. 
O evento, um dos maiores do mundo 
em inovações para o campo, será rea-
lizado de 10 a 14 de fevereiro de 2025. 
A recepção foi feita pelo presidente 
da Coopavel, Dilvo Grolli, pelo coor-
denador geral Rogério Rizzardi e pela 
gerente do Show Rural, Adriana Gomes. 

Depois de café de boas-vindas, Dilvo 
falou sobre o crescimento do evento, 
da consolidação de uma marca inter-
nacionalmente admirada e do papel de 
cada parceiro na realização do evento. 
“Somos muito gratos a vocês e a todos 
que contribuem para tornar o Show 
Rural uma mostra de tecnologia reco-
nhecida em todo o planeta”.

Rizzardi relembrou de algumas 
regras observadas durante a monta-
gem e agradeceu a colaboração de 
todos. A equipe repassou novidades, 
principalmente orientações dos Bom-
beiros sobre segurança. Um grupo 
de colaboradores, ligados ao Sesmet 
(Setor de Segurança e Medicina do Tra-
balho), reforçou dicas de segurança 

Renan Lenk, participa de todas as reu-
niões. Nelas, ele aprende manejos para 
fazer a campo e melhorar o desempe-
nho produtivo a cada lote. “Em todos 
os encontros aprendemos algo novo 
que podemos aplicar na propriedade 
para seguirmos crescendo. Além disso, 
é uma oportunidade que temos de ter 
uma conversa com a nossa Diretoria e 
saber o que está sendo feito na Coope-
rativa. Isso nos dá uma segurança muito 
grande em seguir investindo”.

MANEJO DE VERÃO
Em pauta esteve a ambiência para 

frangos de corte no verão, palestra que foi 
ministrada pelo supervisor do CTA (Cen-
tro de Treinamento Avícola) da Copacol, 
André Watanabe. “Com as altas tempe-
raturas e períodos de seca que temos 
enfrentado cada vez com mais frequên-
cia, abordamos os principais pontos rela-
cionados a ambiência para diminuir os 
efeitos dessas temperaturas mais altas 
dentro do galpão, fazendo com que o 
produtor consiga manter bons indica-
dores de desempenho e lucratividade”, 
explica.

CULTURA DO MILHO
Para seguir crescendo e produzindo 

mais com menos a cada safra o compar-
tilhamento de informações e pesquisas 

é essencial. É com esse princípio que 
a Copacol inicia mais uma rodada de 
reuniões dos Seminários Técnicos. Os 
encontros serão focados especialmente 
na cultura do milho e serão realizados 
nas cidades de atuação da Cooperativa, 
todos às 19h. Os primeiros foram na 
terça-feira (15) em Formosa do Oeste e 
Jesuítas.

A equipe de pesquisadores do CPA 
(Centro de Pesquisa Agrícola) da Copacol 
levará aos cooperados os resultados das 
pesquisas realizadas, ressaltando pon-
tos como o posicionamento de híbridos, 
época de semeadura, população de plan-
tas, adubação para otimizar tetos produ-
tivos e produção de cultivos. Na progra-
mação dos Seminários também estão 

apresentações sobre época de aplicação 
de fungicidas, manejo de plantas dani-
nhas e combate a cigarrinha do milho.

“Com a semeadura da soja pratica-
mente concluída e com plantas já com 
três trifólios no campo conseguimos 
observar que vamos colher cedo essa 
safra. Por isso, vamos iniciar os Seminá-
rios Técnicos da cultura do milho para 
levar ao nosso cooperado informação 
técnica de qualidade para que ele tenha 
o conhecimento necessário desde o início 
para o planejamento da próxima safra”, 
comenta o gerente técnico João Maurí-
cio Roy.

No milho safrinha, entregue a Coo-
perativa em julho, a safra foi recorde: 19 
milhões de sacas. 

caracterizados como personagens da 
família Addams. Eles orientaram tam-
bém sobre o correto uso de Equipa-
mentos de Proteção Individual.

A engenheira ambiental Lucimar 
Novaes falou do Cataê, programa para 
a correta destinação de resíduos gera-
dos antes, durante e pós-evento. “O 
Show Rural fortalece a cada edição 
ações responsáveis de gestão de resí-
duos e a participação das montadoras 
é fundamental para o sucesso desse 
programa”, conforme Lucimar.

VINTE ANOS
A gerente do Show Rural, Adriana 

Gomes, lembra que algumas das mon-
tadoras prestam serviços a expositores 
do evento há mais de 20 anos. “Somos 
os únicos, do agro no Brasil, a oferecer 
treinamento às equipes dessas empre-
sas. Tenho convicção que, de alguma 
forma, contribuímos para a profissio-
nalização dessas montadoras”. Depois, 
houve tempo para esclarecimentos e 
assinatura de termo de compromisso 
para a montagem da edição de 2025.

Para a 37° edição, a montagem dos 
estandes estará autorizada no período 
de 2 de janeiro a 5 de fevereiro de 2025.
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Projeto Tilápias do Oeste do Paraná 
trabalha para impulsionar o setor

Cascavel - O Paraná é líder na 
produção de tilápias no Brasil, 
alcançando 213.300 toneladas 
em 2023, o que representa 24% 
do total nacional. A região 
oeste do Estado concentra 
85% dessa produção, aproxi-
madamente 180.000 tonela-
das anuais, conforme dados 
da Associação Brasileira da 
Piscicultura, a Peixe BR, e do 
Sebrae/PR. Diante da impor-
tância econômica e social da 
tilapicultura, o Sebrae/PR, em 
parceria com a Unioeste e o 
IDR-Paraná, lançou o Projeto 
Tilápias do Oeste, na região 
oeste paranaense, em maio 
deste ano. 

O projeto visa otimizar a 
cadeia produtiva, fornecendo 
consultorias técnicas e capa-
citações para produtores e fri-
goríficos. Entre os principais 
benefícios previstos estão a 
organização da produção, pre-
visibilidade de biomassa de 
abate, fidelização dos forne-
cedores e a melhoria no rendi-
mento de carcaça. No setor de 
frigoríficos, as ações incluem 
a implantação de programas 
de autocontrole, desenvolvi-
mento de manuais de quali-
dade, treinamentos em boas 
práticas de fabricação e con-
sultorias tecnológicas.

Emerson Durso, consul-
tor do Sebrae/PR, destaca a 
importância dessas iniciati-
vas. “Mapeamos os pequenos 
frigoríficos da região e estamos 
atuando com cinco no projeto. 
São duas frentes de trabalho: 

Estado promove curso de queijos para impulsionar pequenas agroindústrias
Curitiba - Iniciativa faz parte 
do programa Queijos Nobres 
Paraná, que será lançado ofi-
cialmente no final de novem-
bro, mas que já formou 
sua primeira turma. Cursos 
devem atingir 300 produto-
res com foco na produção de 
queijos de alta qualidade e 
identidade regional. Segundo 
maior produtor de leite do Bra-
sil, o Paraná está promovendo 
capacitações para pequenas 
agroindústrias de laticínios 
para a produção de queijos 
diferenciados. 

A iniciativa faz parte do pro-
grama Queijos Nobres Paraná, 
que será lançado oficialmente 
no final de novembro, mas que 
já formou sua primeira turma. 

Trabalhos iniciados em maio
Com foco em qualidade, eficiência e sustentabilidade, o Projeto 

Tilápias do Oeste já iniciou a programação em maio deste ano e, desde 
então, diversas visitas e capacitações estão sendo realizadas tanto para 
os frigoríficos de pequeno porte, como também para os produtores 
participantes.

Ao final do Projeto, dentre os benefícios previstos, estão aumento 
da confiabilidade dos dados da produção dos fornecedores; previsi-
bilidade de biomassa de abate; organização da produção individual e 
global; aumento de confiança nos fornecedores da ação de assistência 
técnica viabilizada pelo frigorífico (fidelização do fornecedor); preven-
ção de mortalidade das tilápias; redução de disparidade e melhoria na 
homogeneidade do lote, e melhoria no rendimento de carcaça. Para os 
frigoríficos, espera-se que o Projeto incentive a implantação de pro-
gramas de autocontrole; ajude na elaboração de manuais da qualidade; 
no treinamento dos colaboradores em boas práticas de fabricação; na 
criação de procedimentos operacionais padrão e instruções de trabalho 
e no aumento da produtividade.

Participam do Projeto Tilápias do Oeste cinco frigoríficos de pequeno 
porte (abatem em média 7 mil kg/dia cada), 40 produtores de tilápia e 
um produtor de juvenil.

uma direta nos frigoríficos, 
onde o foco é a consultoria 
para adequação às normas 
do Selo Susaf, que permite a 
venda do produto em todo 
Estado. Na outra, atuamos 
diretamente com os produto-
res indicados pelos frigoríficos, 
enfatizando consultorias men-
sais para melhorar o manejo e 
aumentar a produtividade”, 
explica. 

EXPECTATIVAS
Entre os produtores bene-

ficiados pelo projeto está Mai-
kon Hilgert, da piscicultora 
Starker Fisch, de Missal. No 
ciclo de 2023/2024, a empresa 
produziu 7,5 milhões de juve-
nis, distribuídos para 117 clien-
tes. Para o ciclo 2024/2025, 
com as melhorias implantadas 
por meio do Projeto, a expecta-
tiva é de 11 milhões de juvenis 
distribuídos para 130 clientes. 
“Tenho boas expectativas em 
relação ao projeto, por possuir 

um viés de profissionalização 
da cadeia produtiva. A inicia-
tiva contribui com o melho-
ramento das estruturas frigo-
ríficas, melhora a produção 
nas engordas e o acompanha-
mento dos dados zootécnicos”, 
relata.

Dayane Lenz, engenheira 
de pesca e extensionista do 
IDR-Paraná no município de 
Toledo, ressalta os impactos 
positivos do projeto. “O grande 
salto no volume de produção 
ocorreu após a implantação 
dos sistemas de integração 
dos produtores com as coo-
perativas e serve de exemplo 
para todo o País, mas também 
temos produtores menores 
que atuam de maneira inde-
pendente e representam um 
importante nicho no mercado 
regional. Para que esses arran-
jos sejam bem-sucedidos e a 
cadeia de produção perdure, 
tanto os frigoríficos quanto 
os produtores necessitam de 

suporte em gestão, boas prá-
ticas e técnicas de produção 
e, tratando-se dos frigoríficos, 
regularização para que consi-
gam ampliar o seu mercado e 
expandir a produção – e é isso 
que queremos com o Projeto”, 
esclarece.

SUSAF
Aldi Feiden, doutor em 

Ciências, professor e coorde-
nador do Programa de Pós-
-Graduação em Recursos Pes-
queiros e Engenharia de Pesca, 
da Unioeste, também reforçou 
a importância do projeto com 
relação aos resultados que 
pode gerar para a região, em 
especial a adequação para 

adesão ao Susaf (Sistema Uni-
ficado Estadual de Sanidade 
Agroindustrial Familiar, Artesa-
nal e de Pequeno Porte). “Com 
a adesão de mais frigoríficos de 
pescado ao Susaf, amplia-se a 
área de comercialização dos 
frigoríficos para os seus pro-
dutos, fazendo com que estes 
possam comprar mais peixes 
para abate. Com isso, os pro-
dutores terão também possibi-
lidade de produzir mais peixes 
para comercialização nestes 
frigoríficos. Assim, a piscicul-
tura poderá crescer ainda mais 
e consolidar o Paraná como o 
maior polo de produção de 
peixes do Brasil, com o predo-
mínio da tilápia”, ressalta.

 ARQ U I V O / AE N

O curso foi realizado entre os 
dias 9 e 11 de setembro, no 
Biopark de Toledo, na região 
Oeste, com a participação de 
15 alunos de diferentes municí-
pios paranaenses. O programa 
é da Secretaria da Indústria, 
Comércio e Serviços, em par-
ceria com o IDR-PR (Instituto 
de Desenvolvimento Rural 
do Paraná), Invest Paraná, 
Sebrae/PR, Biopark e Biopark 
Educação. O objetivo é impul-
sionar as pequenas agroin-
dústrias de queijo do Estado, 
promovendo a capacitação de 
produtores rurais e facilitando 
o acesso à tecnologia, crédito 
e mercados.

Os cursos, por exemplo, 
serão ofertados ao longo de 

dois anos, com a expectativa 
de formar 300 produtores e 
técnicos em todo o Paraná. 
Eles têm como foco a produ-
ção de queijos de alta quali-
dade e identidade regional, 
valorizando as tradições locais 
enquanto incorpora práticas 
modernas de fabricação. Os 
participantes do programa têm 
acesso a um curso teórico e 
prático de fabricação de quei-
jos, que abrange desde a pro-
dução até a maturação, com 
ênfase na qualidade e auten-
ticidade dos produtos.

Para o secretário da Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Ricardo Barros, o programa 
é uma oportunidade para 
expandir a visibilidade e a 

comercialização dos queijos 
paranaenses. “Todas as entida-
des envolvidas nesta iniciativa 
buscam fortalecer as agroin-
dústrias locais, contribuindo 
para o desenvolvimento 

econômico e social da região. 
Valorizar nossas raízes e 
aumentar a rentabilidade dos 
produtores é a nobre missão 
do Queijos Nobres Paraná”, 
afirmou.
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-212202.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-

212201.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atual 
vendedor, com sistema ECO, (eco-
nomia de combustível), preta, pneus 
novos, bancos de couro novos, mul-
timídia nova, inteiramente revisada, 
higienizada, motor trocado (docu-
mentado), com 60.000 km. Preço 
90% tabela Fipe e, dinheiro, aceita 
troca por veículo menor valor, mas 
também por 90% tabela Fipe.  Valor 
R$85.000,00. Fone: (45)988055017 
ou (45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em Cou-
ro, Luxuosa, Completa, Higieniza-
da, Espelhada, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO. R$ 29.000,00 
F: (45) 99988-3377  CI-212209.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  

CI-212208.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212206.

OMEGA CD 3.6 
BLINDADO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-212207.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Gasoli-
na, Luxuoso, Completo, Higieniza-
do, Espelhado, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO. R$ 59.000,00 
- F: (45) 99988-3377  CI-212203.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, Pre-
to, Gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 49.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212205.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, Pre-
to, Gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 39.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-212204.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, Pro-
tetor de Caçamba, Engate Removí-
vel, Som, Pneus Novos, Higieniza-
da, Espelhada, Impecável. PASSA-
GEM POR LEILÃO R$ 135.00,00 
F: (45) 99988-3377  CI-212200.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. Infor-
mações F:(45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI19806f  CI-212212.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na sa-
cada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por ape-
nas R$ 250.000,00 maiores infor-
mações. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-212223.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
R$ 8.000,00l, para maiores infor-
mações F: (45)99922-7904. Willian 
Serafim, creci19806f  CI-212216.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212229.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 
R$ 590.000,00. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-212217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-212224.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212228.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212219.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212197.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212195.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212198.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212193.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212196.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Acei-
ta carros e parcelamento. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-

212194.

VENDE-SE 03 TERRENOS
Juntos, um de esquina, no Parque 
São Paulo, a três quadras da Av. 
Carlos Gomes e duas quadras da BR 
277. Planos, ótimo para quadra es-
portiva, barracão, prédio ou condo-
mínio. Direto com proprietário. R$ 
1.650.000. Fone: (45)99993-4010.  
CI-212353.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  CI-

212211.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medin-
do 13x40 totalizando 520m² aci-
ma do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212213.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212214.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212215.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212222.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com ex-
trutura para pecuária pronta, sendo 
piquetes, barracões,reservatórios de 
água, casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-212226.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em condo-
mínio fechado, localizado em Casca-
vel-PR, acesso pelo prolongamento da 
avenida Barão do Rio Branco, próxi-
mo ao Ceasa, sendo uma das regiões 
que mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, estacio-
namento para visitantes, cerca elétrica, 
liberado para construção, com várias 
casas já em andamento, ótima opção 
para investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da ci-
dade, por apenas R$ 220.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willlian Serafim. 
CRECI 19806f.  CI-212218.

Edição 14.459

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua fu-
tura Casa de Campo por apenas R$ 
700.000,00, aceita troca até 60% do 
valor. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-212225.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 1,5 
alq. mec. em Cascavel a aprox. 3 km 
da BR 277, ótima localização, com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas R$ 
800.000,00. Informações (45)9 
9922-7904. Willian Serafim. CRE-
CI 19806f  CI-212210.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² 
prox. Carlos Gomes, sentido Rio 
da Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-212227.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. 
F: (45)  99922-7904 Willian Se-
rafim CRECI 19806f.  CI-212221.
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beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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A P O I O

S A L V E  U M A  V I D A ,  G A N H E  U M  A M I G O .

ME ADOTA!

@ongsouamigo
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Para evitar a 
bagunça na pintura

Para o seu animal de
estimação... você entendeu

Para ajudar 
na mudança

Pra embalar aqueles itens
que você quer cuidar

Entre em contato

(45)99985-0512




